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пролетарии k e x  т р а п , соединяйтесь! Фабрика мяса. Вторая очередь
1 ноября, 1̂2 час. 30 мин.
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ИЛИ О п о л ь з е  в з г л я д а  с о  с т о р о н ы
в  прошлой заметке о 

второй очереди свиноком
плекса мы бросили взгляд 
направо от границы, кото
рая рааделяет объект. И 
узнали, что думают ‘«ле
вые» строители о «пра
вых». Теперь ради справед
ливости сделаем наоборот.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ЧЕТВЕРГ, 3 НОЯБРЯ 1988 ГОДА № 253 <20473) Цена 3 коп.
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Объединение «Томск- 
строй» (тогда еще Глас- 
том скстрой) начинало 
удачно. На первых порах 
они во многом обогнали 
соседей, во всяком слу
чае, на строительстве «ну- 
.левого» цикла. Но .это бы

ло год назад. Летом 
«Томокстрой» серьезно 
отстал, правда, попытка 
преодолеть отставание за 
август-сентябрь прошла 
удачно. Но вот по резуль
татам за октябрь, види
мо, летние настроения 
опять возобладали. Уп
равление «Химстрой» вы
полнило объем работ на 
715 тысяч рублей, «Томск- 
строй» — на 560 ты
сяч. По деньгам отстают, 
но, как уверяет заказчик, 
качество работ на этой

Об итогах социалистического соревнования районов по 
промышленности, агропромышленному комплексу, строи
тельству и товарам народного потребления за 9 месяцев 
1988 года

За 9 месяцев 1988 года 
промышленность области до
говорные обязательства по 
поставкам продукции в соот
ветствии с государственным 
заказом и по прямым связям 
на основании договоров с 
потребителями выполнила на 
97,6 процента против 95.4 
прюцента соответствующего 
периода прошлого года Тру
довые коллективы Бакчар- 
ского, Кожевниковского, Те- 
гульдетского районов и горо
да Стрежевого выполнили 
договорные обязательства h .i 
1 0 0  процентов.

В колхозах и совхозах об
ласти выращено 51,7 тыс. 
тонн скота и птицы (77 про
центов к годовому плану), их 
производство увеличилось к 
уровню прошлого года на 
2,3 тысячи тонн. Валовой 
надой молока составил 87 
процентов' годового плана. В 
среднем по области на норо
ву надоено 2.647. кг молока 
—это на 155 кг больше уров
ня прошлого года. Высоких 
результатов по производству 
мяса и молока добились хо
зяйства Кожевниковского, 
Чаинокого, Шегарского и 
Кривошеинского районов, по
лучив прирост надоя молока 
и среднесуточного привеса 
крупного рогатого скота и 
свиней.

Введены в действие жилые 
дома общей площадью 314,8 
тысячи кв. метров, что со
ставляет 91 процент плана 
девяти месяцев и 52 про
цента годового плана. Сила
ми подрядных строительных 
организаций вьшолнено 
строительно - монтажных ра
бот на 390,9 млн. рублей, их 
объем увеличился на 6  про
центов к уровню прошлого 
года. Выработка на одного 
работающего, занятого на 
строительно - монтажных ра
ботах и в подсобных произ
водствах по подрядным стро

ительным организациям, со
ставила 11.832 рубчя, 410 
на 6 , 6  процеята больше, со- 
ответствующе'го периода про
шлого года. Лучше других 
выполнили обязательства по 
вводу жилья строители Алек
сандровского, Молчановско- 
го и Чаинокого районов. [Вве
дены в действие высоко
вольтные линии электропе
редачи Асино — Николаев
на, Озерное — Катыльга. 
Выполнены планы по про
изводству товаров народно
го потребления, непродоволь
ственных и продовольствен
ных товаров для продажи на
селению. Наибольших успе
хов в этом добились трудо
вые коллективы г. Стреже-
BOiro.

не выполнен госзаказ по про
изводству обуви кожаной, 
верхнего трикотажа, мебели, 
магнитол и другой продук
ции.

Рассмотрев итоги социа
листического соревнования 
среди районов по промыш
ленности, агропромышленно
му комплексу, строительст
ву и товарам народного по
требления за 9 месяцев 1988 
года, бюро обкома КПСС, 
исполнительный комитет об
ластного Совета народных 
депутатов, президиум обл- 
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победите
лями:

Однако предоставим 
слово соседям. Говорит 
начальник участка № 1 
СМУ-7 управления «Хим
строй» П. В. Щипицын;

— Технологию «Томск- 
строй» нарушил с само
го начала. Да они сами 
об этом знают. Всю «на- 
’чинку» им придется зано
сить в свинарники цутьли 
не вручную. Однако ор
ганизация монтажа у них 
очень хорошая, поставка 
железобетона идет рит
мично. Возможно, благо
даря опыту на строитель
стве первой очереди. Ме
ханизмы у «Томскстроя» 
тоже намного лучше на
ших. Там, где справляют
ся два башенных крана, 
у нас — четыре. Следует 
отметить и качество ра
бот. Посмотреть и пере-

Однако в ряде отраслей, 
предприятий и организаций 
не в полной мере использу
ются преимущества нового 
хозяйственного механизма, 
не обеспечивается их ста
бильная и устойчивая рабо
та. Это относится ко многим 
коллективам Советского, Па- 
рабельского и других раГю- 
нов. 62 предприятия облагги 
(34,6 проц.) не выполнили 
договорные обязательства, 30 
хозяйств области (25 проц.) 
снизили производство моло
ка. На 10,6 тыс. кв. метров 
меньше уровня соответству
ющего периода прошлого го
да введено жилья. Из 1.250 
мест дошкольных учрежде
ний, предусмотренных вво
дом, сдано в эксплуатацию 
785 мест, или 63 прО|Цента. Не 
введен в эксплуатацию ряд 
объектов и мощностей на 
электролампсвом завода, за
воде резиновой обуви, па 
ТЭЦ-3, ГРЭС-11, Богашев- 
ском заводе художественной 
керамики, Колпашевском гор- 
промкомбинате.

Из важнейших видов то
варов народного потребления

по промышленности —
Бакчарский район (первый 
секретарь райкома КПСС. 
В. Ф. Купрессов, председа
тель райисполкома А. М. Фе- 
д€яев,1 первый секретарь рай
кома ВЛКСМ В. Е. Лукья
нов):

Репортаж

<€Тархун»| ссБахмаро» и другие
по агропромышленному 

комплексу — Кожевников- 
ский район (первый секре
тарь райкома КПСС В. И, 
Певнев, председатель райис
полкома Н. М. Белоусов, пер
вый секретарь райкома 
ВЛКСМ В. В. Лунев);

по строительству — Чаин- 
ский район (первый секре
тарь райкома КПСС И. Ф. 
Григорьев, председатель рай
исполкома В. С. Старцев, 
первый секретарь райкома 
ВЛКСМ С. В. Левин);

по товарам народного по
требления — г. Стрежевой 
(первый секретарь горкома 
КПСС Л. Н. Влесков, пред
седатель горисполкома Т. Ф. 
Шебельгет, первый секре
тарь горкома ВЛКСМ О. Ф. 
Бикбаев),

Районам—победителям со
ревнования вручаются пере
ходящие Красные знаменам 
дипломы обкома КПСС, обл 
исполкома, сблсов>профд к об
кома ВЛКСМ.

На Томском заводе прохладительных напитков идет реконструкция производства

...Бесконечным потоком 
движутся по ленте транспор
тера пустые бутылки. Пор
ция сиропа, порция воды... 
Сегодня цех № 1 выда
ет за смену около 1 . 2 0 0  дал 
газированной воды (один дал 
— 10 литров). А новый цех 
№ 4 будет производить ее в 
два раза больше, и тогда вы
пуск прохладительных напит
ков в расчете на каждого то
мича в год станет одним из 
высоких в стране.

Когда в Томске решали 
чем пополнить стол горожан, 
пришли к выводу: нужна ре
конструкция. Десятки орга
низаций и предприятий взя
лись за обновление масло- 
сырбазы, хладокомбината, 
ликеро-водочного завода, 
кондитерского комбината, за
вода прохладительных напит
ков... Только на обновлении 
бывшего пивзавода, которо
му уже более ста лет (и за

эти годы он не подвергался 
серьезной реконструкции), 
запланировано освоить более 
трех миллионов рублей. Ос
талось чуть больше 600 ты
сяч.

Оборудование — мощные 
разливочные линии — было 
выделено централизованно, 
хотя и предназначалось для 
других областей.

Многие предприятия Ки
ровского района уже выпол
нили положенный объем ра
бот, другие еще трудятся, 
как, например, завод режу
щих инструментов. Двух 
представителей этого пред
приятия, слесарей-наладчи- 
ков А. Бондаренко и Г. Ки- 
тюху, мы застали за мон
тажом транспортера. Кстати, 
они же в свое время монти
ровали и линии в цехе № 1 .

— Не знаем, есть ли обо
рудование производительнее 
и современнее, чем это, —

сказали они. — Но, бесспор
но, оно лучше имеющегося 
на заводе. Трудности? Мно
гое в процерсе монтажа при
ходится усовершенствовать: 
то крепежных элементо1В не 
хватает, то брак попадается...

Есть «незавершенка» у ра
диотехнического завода (ко
тельная), у РСУ-41 (гараж), 
СУ-14 (канализация)... Надо 
опешить, ведь план заводу 
на следующий год доведен 
уже с учетом реконструк-
П(ИИ.

— Все затраты на содер
жание цеха возьмем на се
бя, — говорил член коопе
ратива А. Прадед. — Уве
рен, мы сможем увеличить 
производство газированной 
воды, повысив ответствен
ность и материальную заин- 
тересованн'ссть рабочих.

Однако, пока она продол
жается, на заводе уже сей
час думают над увеличением 
выпуска продукции за счет 
имеющихся резервов.' Когда 
я пришел в цех № 1 , был 
обеденный перерыв, коллек
тив обсуждал тонкости пе
рехода на арендный подряд. 
Инициативу взял на себя 
кооператив «Мотор».

Продукция завода нужна 
всем. И скоро больше бу
дет не просто газированной 
воды, а самых различных 
напитков—от полюбившихся 
томичам «Тархуна», «Бахма- 
ро» до фирменных напитков 
«Рябинка», «Сибирский», 
«Роса розы»... Некоторые из 
новинок уже поступят в 
предпраздничную продажу.

В настоящее время форми
руется план комплексного 
развития производства пива.

А. ТОРОПОВ.

Н о в ы й
т р у д о в о й

г о д
в  канун Октября кол

лективы подводят итоги 
своей работы. Это своеоб
разный контроль перед 
завершением 1988 года. 
Успешно складывается 
работа у коллектива тре-' 
ста . «Спецстроймехачи- 
зация», который признан 
лучшим среди строитель
ных трестов. Этот коллек
тив первым перешел на 
вторую модель хозрасче
та, первым начал внед
рять систему взаиморс-.с- 
четов на стройплощадках, 
первым выступил инициа
тором перехода на аренд
ный подряд.

Среди предприятий 
стройиндустрии выделя
ется работа завода 
ЖБК-100. Здесь также го
товятся к переходу на 
арендный подряд. А к но
ябрю бригады Ф. Ю. Мои
сеенко, м. И. Пуцика, 
В- Д. Руденко и Н. И. 
Горбуна выполнили план 
трех лет пятилетки.

13 бригад треста 
«Томскжилстрой» вы
полнили свои годовые 
планы. А пятое управле
ние отделочных работ 
треста «Томскпромстрой» 
начинает отсчет новому 
трудоваму году: все кол- 
лектйвы управления к 
празднику Октября вы
полнили годовыэ обяза
тельства.

А. ВАЛЕНТИНОВ.

РЕЙД п о  ПРОДУКТОВЫМ МАГАЗИНАМ ТОМСКА-

Дитя не плачет-мать
Вслед за субботним рейдом по торго

вым предприятиям Томского горкоопторга 
30 октября редакция провела рейд по ма
газинам райпищеторгов Томска.

В рейде принял участие заведующий от
делом торговли и бытового обслуживания 
обкома КПСС В. И. Лвсюк.

разумеет

Шел второй день пред
праздничной торговли. Кол
леги предупреждали нас: 
увидите показуху, к празд
нику поднакопили товаров, 
выложат на прилавки, а по
том опять будет пусто.

У нас создалось впечатле
ние, что наши продуктовые 
магазины никакими речами 
не взбодришь, праздники 
для них—не повод работать 
лучше. Как работали — ни 
шатко ни валко—так и ра
ботают, хотя на них, как го
ворится, сейчас «вся Европа 
с.мотрит».

Чем все это объяснить? 
Заявки на крупы, поданные 
на комбикормовый завод 
(директор В. Т. Чубенко),не 
вьшолняются с 17 октября. 
База Росоптпродторга (ди
ректор В. Я. Годлевский) 
игнорировала заявку на са
хар.

«Универсам» на улице 
Учебной Кировского рай- 
пивдеторга от выполнения 
месячного плана отстает все
го на один день. Вот бы 
«ощетиниться», но... В 9.40 
утра—хлеба черного в про
даже нет, сахара нет, из кру
пяных — только пшеничная 
крупа и горох.

Не следят в этом магази
не и за выкладкой товаров. 
С трудом обнаружили мы 
мешочки с рожкамЦ и вер
мишелью: они завалены дру
гим товаром.

В .магазине № 3 Киров
ского райпищеторга на пл. 
Южной мы увидели образ
цовую выкладку товаров — 
рыбных, мясных субпродук
тов, жиров, кисло-молочных, 
безадногольных напитков 
(только соков — 1 0  видов), 
пять видов круп. А вот са
хара не было. Заместитель 
заведующего магазином 
Л. В. Никиенко разводит

руками: «Сахару много бы
ло, но. конец месяца — все 
разрбрали». А разве не яс
но было, что именно в пос
ледние дни месяца будет 
масссвое отоваривание тало
нов на сахар? Почему такая 
безмятежность?

Третий день без сахара 
магазин № 41 Кировского 
райпищеторга на пл. Южной. 
Зато этот магазин—чемпи
он по выкладке крупяных— 
1 0  видов!

В овощном магазине № 6  
горплодоовощторга на пл. 
Южной—остатки капусты 
(рыхлые кочаны), нет карто
феля и моркови.

Сахара не оказалось в ма
газине № 8 8  «Хлеб» Совет
ского райпищеторга на ули
це Герцена, а молока—да
же в гастрономе на пл. Ре
волюции. Своеобразно ' под
готовились к празднику в 
магазине № 171 Ленинского 
райпищеторга на ул. Интер
националистов: девушки-
комсомолки надели красные 
пилотки, у остальных про
давцов—синие. Внешне этот 
большой и всегда много
людный магазин, конечно, от 
этого преобразился. Но что 
на полках? Продуктов доста
точного ассортимента—саха
ра, молока, сливочного мас
ла, жареной рыбы — нет. Из 
крзшяных уже целый месяц 
только цшено и саго. Вы
кладкой товаров никто не

занимается. На многие из них 
нет ценников.

В магазине № 170 Ленин
ского райпищеторга на Каш
тане мы увидели броские 
таблички: «Сметаны нет»,
«Масла нет», «Сахара нет». 
Прямо скаже.м, сбивающая с 
толку информация. Ведь так 
можно прочитать, повер
нуться и уйти из магазина 
ни с чем. На самом деле 
сметана в баночках есть 
(нет развесной), и масло 
сливочное есть (нет подсол
нечного), а вот творога, са
хара и круп действительно 
нет.

Итак, мы объехали 10 ма
газинов, и только в двух из 
них был сахар — в № 17 
(пр. Кирова) Кировского 
райпищеторга и № 130 (пер. 
Карский) Октябрьского.

Кстати, 130-й — един
ственный продуктовый ма
газин на огромном жилом 
массиве. Он давно уже ис
пытывает буквально косми
ческие перегрузки. Само
отверженно работает кол
лектив, возглавляемый ком- 
мунисто.м А. Г. Дроздовой. В 
момент нашего посещения 
здесь было все то, что на 
особам учете, — сырые, от
варные и жареные куры, 
молоко, сметана, два вида 
творога, жиры, майонез, са
хар, торты,крупы, три вида 
печенья, сухари, соломка, 
сушки, даже мороженое и

капуста. Пять касс работают 
бесперебойно. Могли бы рабо
тать все семь, но отвлекает 
фасовка продуктов, ко
торая должна выполняться 
предприятием - поставщиком.

В одном из магазинов мы 
встретили (в канестве поку
пателя) начальника продо
вольственного отдела об
ластного управления TOjJroB- 
ли 3. И. Михайличенко. 'Она 
с удивлением узнала от нас, 
что в продаже нет сахара: 
«А на базе его сколько 
угодно». Наивная простота. 
Мало ли что есть на базе.

Вот выводы нашей рейдо
вой бригады: руководители 
продуктовых магазинов всех 
четырех торгов ,(об исключе
ниях мы говорили) и пред
приятия-поставщики живут 
по принципу «Дитя не пла
чет—мать не разумеет». Од
ни подадут заявку и безмя
тежно ждут у моря погоды, 
другие, получив заказ, вы
полняют его, как им удобно. 
А удобно бывает вьшолнить , 
план погонно. Как эти тон
ны распределятся по мага
зинам—это уже дело деся^ 
тое. Именно так поступают 
производственное управле
ние хлебопродуктов и ком
бикормовый завод. Крупы и 
сахара на базах- достаточно, 
но ни-кто не обострил вопрос 
об их фасовке. Картофель, 
капуста, морковь, свекла—

все есть на базах. Только ор
ганизуй завоз. Но иерасто- 
роп-ность генерального ди
ректора объединения «Пло- 
доовощторг» В. Е. -Кожемя- 
кова и директора горплодо
овощторга К. Д. -Бергера 
привела к тому, что неко
торые овощные магазины в 
предпраздничные дни оста
лись без картофеля. А ры
нок реагирует четко: цена
там уже четыре рубля вед
ро. Такие вот подарки к- 
празднику.

Хватает на гормолзаводе 
и молока. Но в магазинах 
и на заводе принижена от
ветственность за соблюдение 
графика доставки. Час- 
другой без молока не счита
ется чрезвычайным положе
нием. С этим все свыклись. 
Такое же положение с хле
бом и хлебобулочными изде
лиями.

На второй день после на
шего рейда заместитель 
председателя облисполкома 
Д. А. Фролова провела сове
щание, на котором все эти 
вопросы обсуждались в при
сутствии руководителей тор
говли и предяриятий-постав- 
щиков. Но перед рейдом они 
уже обсуждались в горис
полкоме. Наступят ли хоть 
сейчас перемены?

Наблюдения участников 
рейда обобщил

вять нам есть что. Обид
но, правда, что дружбу мы 
еще не Наладили.

Вот такое мнение. Что ж, 
порой со стороны можно 
увидеть намного больше.

стороне лучше. Отноше
ние мастеров и прорабов 
к замечаниям — гораздо 
.предпочтительнее.

В. МОИСЕЕВ.

Однако не следует за
бывать и о делах обою.до- 
важных. Это прежде все
го касается столовой на 
объекте. Она уже готова, 
только оборудование не 
расставлено. Но самое 
удивительное в том, что 
столовая пока ничья. За
казчик от нее отказался, 
строители не хотят брать 
на баланс. Так и придется 
рабочим ездитй за триде
вять земель, вместо того 
чтобы питаться на объек
те?

И последнее. Рассмот
рены итоги социалистиче
ского соревнова'ния за 
девять месяцев текущего 
года. Победителем признан 
коллектив управления 
«Химстрой», выполнив
ший объем строительно
монтажных работ на 170 
процентов. Решено вру
чить коллективу перехо
дящее Красное знамя и 
диплом облисполкома и 
облсовпрофа.

С. 1ВОЛОДАРОВ.

НА СНИМКАХ: брига
да О. Гурченко — П. Аве- 
ряскин, А. Дорохин,
В. Иванов, И. Семенов,
И. Матвеев; объекты 
«Томскстроя».

Фото Е. Лисицына.

Т е м п ы
н е  с н и ж а ю т
По итогам работы за 

первое полугодие коллек
тиву автообъединения 
«Томскстройтранс» было 
вручено переходящее 
Красное знамя Минурал- 
сибстроя СССР. И во 
втором полугодии транс
портники стремятся к 
высоким показателям. 
Так, например, за 10 ме
сяцев общая сумма дохо
дов от транспортных ус
луг населению составила 
более 150 тысяч рублей. 
Это почти на 20 тысяч 
больше запланированного.

Перевыполнены показа
тели по транспортным ус
лугам и сумме дохода в 
автопредприятии № 1 .
Именно этот коллектив 
был признан лучшим в 
объединении. А его брига
ды водителей, возглавля
емые Н. М. Вардановым, 
М. Д. Чикалиди, В. Б.
Ширшиковым, стали ли
дерами среди бригад все
го объединения.

В. ^ЕБЁЦЕВ.

С т р о и т е л и  —  
с т р о и т е л я м
Каждый год возводят 

строители новые дома, 
детские сады, школы... 
Каждый год благодаря 
их труду многие тысячи 
томичей переезжают в но
вые квартиры, приходят 
в новые спортивные залы, 
поликлиники,' магазины. 
Но строители строят и 
для себя. Так, например, 
в начале этого го'да за
кончил П01следнюю оче
редь своего дома трест 
«Томскжилстрой». Стро
ительство велось хозяй
ственным способом. И бо
лее 250 жилстроевцев от
праздновали новоселье. 
Сдано общежитие и ведется 
строительство дома МЖК 
домостроительного комби-, 
ната. Заканчивает вто
рую очередь своего обще
жития и завод ШБК-100. 
В Колпашеве построена 
производственная база, 
появились у строителей 
свои мастерские, гаражи. 
Расширились возможно
сти профилактория «Стро
итель». В этом году поя
вились новые медицин
ские установки, приборы, 
для лечения стала исполь
зоваться вода с озера 
Шира. А скоро начнется 
строительство спортивно
го клуба в Богашеве. По
явится у строителзй' воз
можность заняться мно
гими видами спорта.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

1м
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ГОТОВИМСЯ К XXI ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ: НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

— Анатолий Павлович
готовясь к сегодняшней 
встрече, мы еще раз загля
нули в редакционную почту 
последних месяцев. С пись
ма члена партии А. И. Кур- 
таметова н предлагаем на
чать разговор. Вот что он 
пишет: «Товарищи партий
ные работники, давайте по
думаем крепко-крепко, для 
чего мы живем, в чем наше 
предназначение. И давайте 
уйдем в народ, в массы...».

— «Давайте уйдем в на
род, в массы». Мне это как- 
то не совсем понятно. Кто 
такой партийный работник? 
Не с рождения же он сел в 
свое нынешнее кресло. Он 
ведь был выдвинут из тех 
же масс по каким-то свойст
вам характера и наверняка 
по делам в том или ином 
трудовом коллективе. Глу
боко убежден: нет у нас, как 
принято частенько считать и 
говорить, какого-то особого 
класса или прослойки' пар
тийных работников.

А вот первая часть фра
зы мне очень понравилась. 
Действительно, в чем же 
все-таки щзеднаэначение 
партийного работника? Для 
чего он живет? Banpocl И 
ответить на него в двух сло
вах, наверное, невозможно. 
Сегодня общественная жизнь 
динамична. То, что делал 
партийный работник вчера, 
и это считалос.ь аксиомой, 
сегодня уже не отвечает 
требованиям дня. Но я и в 
прежние годы, и сегодня оп
ределил бы главное предна
значение партийного работ
ника так: проводить через 
коммунистов, через беспар
тийных решения партии, до
биваться претворения их в 
жизнь. В интересах людей, 
ктарода.

Иное дело, что практика 
в недавнее время расходи
лась с названными принци
пами и расходилась именно 
в конкретных делах. Но ведь 
сама партия честно и откры
то сказала об этом, стала, 
инициатором очищения, пе
рестройки, Не отрицая необ
ходимости перестройки и ,у 
нас, могу, однако, сказать: 
усилиями областной партий
ной организации удалось со
хранить чистоту партийного 
аппарата. Небольшое наблю
дение в ходе отчетно-выбор
ной кампании. Поверьте, 
практически на каждого ра
ботника нашего аппарата, я 
имею в виду и райкомы, и 
горком партии, поступают 
заявки на их переход в за
водские коллективы. То есть, 
критикуя, коллективы все- 
таки видят, что это достой
ные, крепкие, способные лю
ди. Недавно состоялось со
брание в объединении «Сиб- 
электросвет», и секретарем 
парткома здесь избран наш 
инструктор С. П. Дюков. Он 
получил всего три голоса 
против, хотя и не выходец 

•из этого трудового коллекти
ва. Как партийный работник, 
бывал в объединении, люди 
его знают. Выдвижение не 
было нашей инициативой.

Совсем свежий пример. 
Коммунисты «Сибэлектро- 
мотора», проведя анкетиро
вание, изучив общественное 
мнение, пришли к выводу, 
что в их среде явного лиде
ра нет. Но они хорошо зна
ли второго секретаря обко
ма ВЛКСМ С. Н. Курочки
на, который начинал на 
этом предприятии мастером, 
заместителем • начальника 
цеха, секретарем комитета 
комсомола. Это было семь 
лет назад. Но впечатления 
об этом человеке живы, лю
ди его помнят. Мы пошли 
навстречу желанию комму
нистов. И вот Сергей Нико
лаевич избран секретарем 
парткома.

— Хотелось бы задер
жаться на приведенных при
мерах. Мы ведь привыкли, 
что партийные комитеты са
ми предлагают своих работ
ников, а сейчас в жизнь вхо
дит совершенно иное, новое...

® ^ о д е  не 'П|роизводи- обходимся 4—4,5 тоннами, лучше, чем у нас, органи- 
разноречтые мнения. Тот же лись. В частности, печенья. Зимой цифра увеличивается зована кооперативная торгов-
рнчно заявляет: «Я считаю^ кондитерская фаб- До 7—9 тонн. При этом мае- ля. Начали и мы развивать
партийным работникам нуж
но заниматься своим непо
средственным делом, а не 
совать нос в хозяйственные 
дела». Любопытно, что тол
чком для написания письма 
о партработниках (автор сам 
это подчеркивает) явилось 
как раз «хозяйственное де
ло». Читатель Ю. В. Петру- 
шев пишет о том, что «даже 
простая вареная колбаса у 
нас в большом дефиците». 
Л. Н. Быков отмечает 
«скверную работу транспор
та». 70 работников ТЭМ-За 
(столько подписей под пись
мом) озабочены нехваткой 
детских больниц. И все это 
— в прямой связи с рассу
ждениями о роли и месте

Сегодня кондитерская фаб 
рика № 2  выпускает его до 
2 0  тонн в сутки, приступи
ла к выпуску других конди
терских изделий. Сформиро
ван коллектив, который с 
1 октября перешел на аренд
ный подряд. Сейчас зани
маюсь другим очень важным 
для города вопросом: хране
ние и переработка овощей.

При этом мае- ля. начали и мы развивать 
ло есть на всех прилавках эту сеть, 
города. Медицинские учреждения.

Сегодня колбасных изде- по поводу которых задается 
ЛИЙ мы продаем 20 тонн в столько вопросов. Здесь мы 
сутки. Из них 14,5 тонны в смотримся как раз неплохо
известных томичам двенад
цати магазинах, остальное 
идет в «столы заказов» для 
инвалидов и ветеранов вой
ны, общепит. Уверен, что

Конечно же, я  лично не про- после того, как нам удаст
извожу продукцию, моя за
дача — сформировать кол
лектив для совершенно но
вого дела, нацелить его на 
правильный курс. Такая 
персональная «привязка» не 
снимает с меня как со вто- 
iporo секретаря «лтетствен- 
ности за работу первичных

ся насытить рынок, цифра 
будет ненамного больше. И 
колбасные изделия будут 
лежать на прил^ках. Но 
для этого надо очень мно
гое сделать. В частности, в 
срок завершить работы на 
второй очереди свиноколш- 
лекса, создать .ресурсы. Под-

партииных организаций про- тянуть мясокомбинат. Будет

по сравнению со всеми бли
жайшими го|родами. И перс
пектива тоже хорошая. В 
этом году должна войти 
в строй больница железно- 
ДОРОЖ.НИКОВ. Ведутся работы 
на областной клинической 
больнице, ввод новых блоков 
которой существенно улуч
шит обеспечение томичей 
медицинским обслуживани
ем, в том числе и детским. 
И, видимо, томичи замети
ли, что за последние два го
да главные наши больницы 
притерпевают изменения. По

НАД ПИСЬМАМИ ЧИТАТЕЛЕЙ 
В ГАЗЕТУ «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» 
Р А З М Ы Ш Л Я Е Т  В Т О Р О Й  
С Е К Р Е Т А Р Ь  Т О М С К О Г О  
ГОРКОМА КПСС А. П. ЖУКОВ

НАША СПРАВКА. Анатолий Павлович П<уков 
родился в 1945 году в городе Приморске Ленин
градской области. В 1964 году окончил Пензенский 
приборостроительный техникум, в 1974-м — Все
союзный заочный институт инженеров железнодо
рожного транспорта в Москве, специалист по вы
числительной технике. В 1987 году окончил Акаде
мию общественных наук при ЦК КПСС. Член КПСС 
с 1967 года.

В Томске работает с 1972 года, .Старший инже
нер, начальник бюро, заместитель начальника, на
чальник отдела, секретарь парткома (завода. С 1982 
года — второй секретарь Томского горкома КПСС.

партийного работника. Что 
Же считать его «непосредст
венным делом»? Расскажите, 
чем занимаетесь вы лично?

— Считал и считаю, всег
да был уверен в этом, что, 
предположим, отсутствие хле
ба в магазине, перебои в 
снабжении овощами, сбои с 
молокам, другие сбо1И, ко
торые касаются жизни горо
да, вопросы не хозяйствен
ные, а политические. Дру
гое дело, как к ним подсту
питься. Ек:ли партийный ра
ботник бежит на тот же 
хлебозавод и встает вместо 
директора, организует ре
монт — это подмена, и ни
чего здесь другого не ска
жешь. А если силой своего 
убеждения, силой своих зна
ний, опыта делает все для 
того, чтобы сформировать 
коллектив, побудить руково
дителей . к его ускоренному 
социальному развитию, под
нять авторитет партийной 
организации, ее роль, то в 
этом случае партийный ра

мышленности, строительст
ва, коммунального хозяйст
ва, торговли, быта, админи
стративных органов, тран
спорта, „связи.,,

Безусловно, предстоящая 
политическая (реформа вне
сет свои коррективы. Если 
коммунисты доверят и я ос
танусь работать на этом по
сту. после завершения ре
формы обязанности во мно
гом изменятся. Сама струк-

преодолен дефтщит — и это 
сразу же позволит заняться 
вьшуском продуктов более 
высоких потребительских 
свойств.

Ю. В. Петрушев пи-

крайней мере, ло одной круп
ной больнице в год мы кар
динально реконструируем.

По объему капитальных 
вложений в непроизводствен
ную сферу нас обгоняет

тура партийного комитета к лия, действительно, еще pja-

шет, что наша область (а-зна- только Тюмень. Хотя, повто- 
чит, и областной центр) бы- рюсь, благодушествовать, 
ла представлена на XIX 
Всесоюзной партийной кон
ференции «страной изоби
лия», с чем он категориче
ски не согласен. До изоби-

этод^ будет располагать. На
пример. у нас в горкрме не 
останется отраслевых отде- 
делов, усилится внимание к 
чисто партийной работе. Хо
тя «чисто партийной» она, 
видимо, не будет никогда. 
Нельзя ее оторвать от по-

лековато, но все познается в 
сравнении. Вы можете срав
нить положение с социаль
ными благами' в Томске и, 
скажем, в Новосибирске, в 
других соседних городах?

— В самом деле, до иэо-
вседневной жизни. Иначе билия, как вы говорите, еще
она вольно или невольно 
перейдет в партийное функ- 
ционерство.

— Анатолий Павлович, 
возвращаясь «  социальным 
вопросам, хотелось бы уточ-

ботник выполняет свое пря- нить: цто же перечисленные

— Это радует, но и обя- 
зь^вает. В обстановке такого 
пристального внимания к 
личности партийного работ
ника происходит строгая про
верка каждого из нас. На 
способность быть бойцом, от
вечать на сложные, тяже
лые вопросы. И не просто 
отвечать — решать их. Счи
таю, что тех, кто не показал 
себя политическим бойцом, 
лидером, буквально едини
цы.

— Предназначение пар
тийного работника обуслов
лено ролью, которую играет 
партия в жизни общества, А 
если, несколько снизив 
«штиль», поговорить о том, 
чем конкретно партийный 
работник занимается, чем 
должен заниматься? По это-

мое предназначение. Он вы
полняет задачи, поставлен
ные XXVII партийным съез
дом, XIX партконферен
цией.

Возьмем секретарей рай
комов, горкома партии,. чем 
они в этом плане занимают
ся, В. В.' Иршенко отвечает 
за формирование надежного, 
стабильного коллекиша хле
бокомбината, создание здесь 
хороших условий труда — 
это главный рычаг обеспече
ния (Города хлебом. Подоб
ную миссию вьшолняют О. В.
Козловская на гормолзавб- 
де, Л. Н. Лебедев — на 
маслосырзаводе, В. С. Шу- 
вариков — на заводе про
хладительных напитков.
Первый секретарь горкома 
В. М. Кетов много времени 
уделял трудовому коллек
тиву кондитерской фабрики 
> 6  1. И главное, что там 
сегодня сделано, — созданы 
бытовые условия, без кото
рых невозмояадн производи-'  Дил до 20 тонн в сутки. За- 
тельный труд. тем, когда город успоноил-

ся, почувствовал, что этот 
Я занимался созданием продуют будет постоянно, 

коллектива для производст- потребность резко упала. И 
ва товаров, которые рань- сейчас в летнее время мы

меры, принятые за послед
нее время, дали или в бли
жайшем будущем дадут то
мичам?

— Сегодня многие объе
мы, цифры, которыми мы 
оперируем, пока еще идут в 
рамках дефицита или несба-* 
лансироваяиост». И поэто
му, возможно, подвижки впе
ред не столь заметны. Если 
есть дефицит, он всегда сни
жает общую картину обес
печенности. Взять сливоч
ное мш;ло. И до 1986 года 
оно потреблялось в городе в 
немалом количестве. Когда 
же сделали свой широкий 
шаг вперед колхозные и сов
хозные фермы, подтянулась 
переработка, мы почувство
вали, что можем положить 
масло на прилавок, а не 
«выбрасывать» его. Так вот, 
в первые дни, недели да
же, разбор По городу дохо-

далеко, но об этом речь и не 
шла, говорилось об уровне 
обеспечения продуктами пи
тания. А он у нас действи
тельно выше среднесоюэных 
и среднереопубликанских по
казателей — по мясопродук
там, молочным изделиям, 
яйцу и некоторым другим 
продуктам. Это же факт. -Но 
в литавры, конечно же, бить 
пока рано, да и, к чести то
мичей, этого никогда не бы
ло и в помине.

Нам есть чему поучиться 
и у наших соседей. Нозэ- 
сибирцы организовали пре
красное производство хлеб-)- 
продуктов. Большой ассэрся- 
мент, высокое качество. Мно
гое из опыта новосибирцев мы

оценивая уровень социаль
ного развития Томска, не 
приходится. Как вы поняли, 
никто этим в горкоме и не 
заннмаеачш.

— Прочитав ваши пре
дыдущие ответы, кое-кто из 
читателей наверняка поду
мает: «А когда же секрета
ри -горкома занимаются ду
шами человеческими?». Дей
ствительно, есть огромный 
пласт идеологической, орга
низационно - партийной ра
боты. Как она вписывается 
в перечень тех дел, о кото
рых шла речь?

— Думаю, что частично на
этот вопрос уже ответил, 
Добавлю, что в моем обяза
тельном «перечне дел» встре
чи в трудовых коллективах: 
и в рамках единого полит- 
дня, и в рамках партийных 
собраний, и в рамках просто 
бесед с коммунистами. И в 
рамках вечеров вопросов и 
ответов, и в рамках личного 
приема еженедельно в гор
коме. Кроме того, у нас су
ществует правило: раз в
квартал секретарь горкома 
принимает по месту Ж1итель- 
ства. Назову еще встречи на 
депутатском округе, работу 
с письмами трудящихся,

сейчас пе^нимаем и внедря- не кабинетная работа, а ветре
ем у себя. Есть хороший опыт чи и встречи с людьми
и у кемеровчан. Несколько лет 
назад они начали в сучень 
большом количестве вводить 
встроенно - пристроенные 
магазины. И сегодня далеко 
ушли от нас по о(5еспечению 
города торговыми , площадя
ми. Нам еще очень много 
надо работать, чтобы дойти 
даже до их нормы. Чтобы 
держать ситуацию хотя бы 
на сегодняшнем уровне, нам 
надо в год вводить по 2  — 
2,5 тысячи квадратных мет
ров торговых площадей. По
следние два года мы вводим 
побольше—по 4 тысячи. Но 
это опять лишь небольшая 
пока подвижка. В Барнауле

Сегодая главная работа 
— отчетно-выборная кампа
ния в партийных организа
циях города. Она отнимает 
много времени и сил. Но 
ведь Это важнейший момегЛг 
в нашей жизни. Закладыва
ется программа на ближай
шие два года, до конца пя
тилетки. И от того, как она 
будет сформирована, какие 
кадры придает к руководству 
пеодичными, районными, го
родской партийными орга
низациями, очень многое за
висит.

— А теперь, Анатолий

Павлович, вопрос, в кото
ром мы не будем ориги
нальны. Дискуссии о льго- 
1тах и привилегиях партнй- 
•ным работникам широко 
Шли накануне XIX парт
конференции, не затухают 
К сейчас. Практически во 
всех упомянутых письмах ав
торы отводят названной те- 
'ме много места. Л. Н. Бы
ков, например, составил пе- 
'речень привилегий: «спец
магазины, спецбуфеты, спец- 
Клтеки, опецполнклнннки, 
дачи за колючей проволо
кой, места в театрах, гости- 
1ницах, на курортах, много- 
Комнатные квартиры, «слеп
ленные» из 'двух обычных, 
доставка товаров на дом, 
милиционеры в подъездах, 
'личные (но не купленные) 
1«Волги», особые детские са- 
|дикн и ясли, телефоны н 
1многочисленные прочие бла
та». «В общем, — заключа
ет автор, — они живут в 
'другом мире, и только по 
этой причине мир простых 
людей дошел до предкри
зисного состояния, понадо
билась перестройка».

«Никаких льгот, — тре
бует А. И. Иванова, — 
только зарплата по труду».

Ваше отношение к подоб
ным суждениям? Какими 
льготами и привилегиями 
пользуетесь лично вы, дру
гие работники аппарата гор
кома, а .также райкомов?

— Вопрос действительно 
стал традиционным. Я обыч
но ответ начинаю с фразы: 
а какие льготы, на ваш 
взгляд, имеет секретарь гор
кома партии? Мнения раз
личные, есть вполне объек
тивные, а есть такие, что 
порой диву даешься. Вот и 
в этом перечне, который 
приводит автор письма. Мы 
почему-то стали забывать, 
'ЧТО секретарь горкома ни на 
какой-то другой планете 
'Живет. Он по всем уак на- ■ 
зьшаемым привилегиям на
ходится под жесточайшим 
контролем людей, в его жиз
ни замечается и оценивает
ся все. Как понять слова о 
специальном детском саде? 
■Для меня это звучит ко
щунственно. Нет таких заве
дений в городе. Да и можно 
ли их вообще создать? И 
■неужели можно серьезно 
думать, что кто-то из нас— 
враг своему ребенИу, пыта
ется вырастить его «под 
колпаком», оградить от жиз
ни?

На вопрос о «Волге» я 
бы ответил так. Никогда не 
•злоупотреблял и не зло
употребляю. Ни я, ни моя 
семья. Есть служебная ма
шина, которая закреплена за 
аппаратом' городского коми
тета партии. Пользуюсь ею 
не только я, но и мои това
рищи, работники аппарата. 
По делам службы. Давайте 
будем откровенны: для ру
ководителя сегодня автомо
биль — это-ведь тоже свое
образный инструмент, тех
нологическое оборудование, 
если хотите. И телефон, я 
убежден, это тоже рабочий 
■инструмент, в том числе и 
■домашний телефон.

Моя семья, я бы сказал, 
средняя, пять человек. У 
меня трое дочерей. Живу в 
четырехкомнатной квартире, 
Льгота это или не льгота? 
Думаю, что нет. Жена ходит 
в обычные магазины. Точ
нее, не жена, а старшая 
■дочь, которая обеспечивает 
■семью продуктами питания. 
■Мясо покупаю в кооператив
ной торговле, хотя, честно 
скажу, это для семьи на
кладно. Мой оклад — 340 
рублей. Довольно много лет 
■работая в партийном, аппа
рате, я так и не поднялся 
■до того заработка, который 
получал начальником отде
ла на заводе. Там оклад 
был меньше, но отдел посто
янно занимал классные ме
ста, поощрялся. И средняя 
■заработная плата у меня 
была больше, чем сейчас.

Кстати, доводится слышать 
и такое. Вам-де и воду-то 
доставляют из родников в 
■канистрах. Ну как я смогу 
■убедить мою пятилетнюю 
■дочь, что нужно пить не из 
■крана, а из какого-то ведер
ка с кружечкой. Она с ее 
•характером завтра же весь 
детский сад поднимет на но
ги и скажет, что из крана 
■пить нельзя. И у меня ведь 
■тоже есть друзья, среди них, 
кстати, много рабочих, быв
ших сослуживцев по заводу, 
■которые часто бьшают у ме
ня дома. И если я при них 
буду вести себя так: с кру
жечкой или какой-то отдель- 
'ной тарелочкой? Если гово
рить о вещах реальных, 
есть возможность в летнее 
время отдохнуть на курор
те. Но ведь это потенциаль
ная льгота. Работая в аппа
рате горкома, был в отпуске

всего три раза. Не потому, 
■что считаю себя незамени
мым. Жизнь в последние го
ды такая, что считаю порой 
просто непорядочно обра
щаться с заявлением на от
пуск.

Что касается спецполи- 
клиники, то об этом разго
вор в «Красном знамени» 
уже шел. До последнего 
■времени меня, как говорит
ся, бог миловал, но вот не
давно сильно простудился и 
■впервые лечился” в этой 
больнице. Утверждаю; осна
щение не лучшее. По долгу 
службы я хорошо знаю ос
нащение медико-санитарной 
части jNo 2 , профилактория 
и клиники завода режущих 
■инструментов, поликлиники 
Академгородка, поликлиники 
строителей и других. Они (я 
уже не говорю о клиниках 
академических медицинских 
институтов) значительно 
л̂ ’нше оснащены. Это пер
вое. И второе, в ПО.ЛИКЛИНИ- 
ке облздравотдела сегодня 
лечатся прежде всего не 
партийные работники, а уче
ные, представители творче
ских союзов, персональные 
пенсионеры, другие заслу
женные люди города и обла
сти.

Мне кажется, что некото
рые авторы писем в редак
цию, прочитав в централь- 
■ной печати тот или иной 
острый материал, торопятся 
'«раскинуть» информацию 
на всех партийных р а^ т н и - 
К'Ов без разбору.- Не учиты- 
ва!ют и ТО, ЧТО негативные 
ф акты  — ЭТО, чаще всего, 
ф акты  вчерашнего дня и 
вполне 'Конкретных регио
нов. Уверен: не из-за льгот 
и привилегий берет на себя 
трудную и ответственную 
■ношу абсолютное большин
ство сегодняшних партийных 
■работников. По . крайней 
мере, о своих коллегах это 
■могу сказать твердо.

— Анатолий Павлович, 
теперь читатели знают о 
том, чем вы конкретно зани
маетесь и сколько за это по
лучаете. Но, как говорится, 
все о работе, да о работе. А 
чем, если не секрет, вы 
■предпочитаете заниматься в 
свободное <время.

К сожалению, личное 
время чаще всего начинает
ся в часы, коцда единствен
но возможным остается 
только чтение.

— А что читаете?
— Предпочитаю совет

скую классику. Очень люб
лю Дангулова. Систематиче
ски перечитываю его. Очень 
люб,ЛЮ Анатолия Иванова. 
Люблю для разрядки вер
нуться к Шукшину, Зощенко, 
Современных авторов читаю 
почти всех, я имею в виду 
острых, которые сегодня в 
«ругу разговора.

Читаю газеты «Правда», 
«Красное знамя», «Труд» и 
«Ко(Мсомольская правда». 
Это постоянные газеты. 
'Кроме того — еженедель
ники. Люблю журнал «’Зна
мя». Он умеет находить се
редину. Говорит об отрица
тельных вещах, говорит о 
проблемах, но сам настрой 
созидательный. Если удает
ся, в свободное время зани
маюсь слайдами. Это хо^и  
'давнишнее, много лет' уже 
(занимаюсь. Дома, дЛя се
мьи, особенно для шедших, 
лучшее развлечение — по
смотреть мультфильмы про 
себя.

— Как семья относится к 
режиму вашей работы?

— Я бы сказал, что мне 
'крупно повезло. Не пред
ставляю себе, что бы делал, 
•как „бы работал, если бы не 
было отношения доброжела- 
'тельст;ва в семье. Я его 
1встречаю и у жены, и у де
тей.

— Спасибо за ■откровен
ную беседу. Но, прежде чем 
Завершить ее, хотелось бы 
вернуться ц тому, с чего 
разговор начался...

— Считаю, что сегодня 
•очень важный вопрос — 
вопрос о доверии к партий
ному работнику. Разумеется, 
тут очень многое зависит от 
него самого. Живи по сове
сти,'отдавай все силы пору
ченному тебе делу ~  и лю
ди оценят. Но есть и другая 
■сторона нробле.мы; сами лю
ди - должны учиться дове
рять. Все мы — партийный 
■ли работник, хозяйственный 
ли руководитель — теперь 
фигуры по-настоящему вы
борные. Поэтому надо спол
на пользоваться правом из
бирать достойных. А избрав 
— доверять. Только в этом 
случае ответственное пред
назначение может реализо
вываться сполна.

Вели интервью
В. АНТОШИН,

Г. СКАРЛЫГИН!
Фото Е. Лисицына.

п а р т и й н а я
ж и з н ь :

ПРАКТИКА
ПЕРЕСТРОЙКИ

Сначала — о самом клу
бе. Его создали в феврале 
нынешнего года журналисты 
трех соседних районов — 
Чаинского, Молчановского, и 
Кривошеинского. Собираясь 
Б.месте, они за чашкой чая 
проводят тематические обзо
ры газет, обмениваются опы
том, подводят итоги конкурсов 
на лучшую творческую рабо
ту. Знакомятся с условиями 
труда и быта журналистов и

П а р т и й н а я  т е м а  в р а й о н к е
о  НЕЙ ШЕЛ РАЗГОВОР НА ЗАСЕДАНИИ ЖУРНАЛИСТСКОГО КЛУБА «ДИАЛОГ»

полиграфистов газеты, при 
нимающей участников оче
редного заседания.

■В декабре в Подгорном 
состоится пятая встреча 
членов «Диалога», уже на
мечена ее интересная и раз
нообразная программа. Но 
это заседание клуба еще 
йпереди, а на недавно состо
явшемся первым среди дру
гих вопросов обсуждался 
такой; как на страницах 
трех районок освещается 
партийная тема.

Анализ был самокритич

ным. Хотя, как отмечалось 
на''Встрече, тема прочно за 
нимает место среди веду
щих,' на страницах газет ма
ло материалов, глубоко рас
крывающих образ коммуни
ста, перестройку стиля пар
тийных комитетов. Решено 
взять на вооружение опыт 
кривошеинцев, где рассказы 
о коммунистах заранее пла
нируют, следят за выполне
нием намеченного. Объявлен 
творческий конкурс с под
ведением итогов к Дню пе
чати. Один из главных пока

зателей, по которому они 
будут подводиться, — осве
щение партийной темы. На 
заседании говорилось о не
обходимости полнее показы
вать роль партийных орга
низаций и их комитетов в 
экономической реформе и 
■проведении сильной соци
альной политики, а также 
в политической реформе. 
Одна из задач — показ пар
тийного работника.

Сегодня, отмечали члены 
«Диалога», наиболее актив
но и разнообразно ведет

важнейшую тему чаинская 
районная газета «За комму
низм». Здесь не ограничи
ваются материалами с от
четно-выборных собраний, 
дают слово самим коммуни
стам, рассказывают о пар
тийном пополнении и о мно
гом другом. Газета с самого 
начала установила прочный 
контакт с комиссией по под
работке нового состава 
райкома, рассказала б ее 
задачах, публикует предло
жения, поступающие в ко
миссию из партийных орга

низаций. В газете уже на
звано 50 кандидатов в чле
ны райкома, 5 — в члены 
ревизионной комиссии. Опу
бликованы и названные .ком
мунистами кандидатуры в 
состав областного комитета 
партии: первый секре
тарь обкома КПСС В. И. 
’Зоркальцев, директор ■ сов
хоза имени 60-летия СССР 
Р. Э. Палосон, председатель 
’РАПО А. А. Пауль, второй 
секретарь Чаинского райко
ма КП.(ЗС Н. Н. Егоров, 
бригадир арендной бригады

совхоза «Вундюрский» А. Е. 
Райлян, начальник Гриш- 
кинского ЛЗП леспромхоза 
упртоппрома Н. Н. Мирош- 
ников, директор совхоза 
«Усть-Вакчарский» п. В. 
1С.мирнов.

Заседание «Диалога» от
метило: чаинская районная
газета активно способствует 
разворачивающемуся про
цессу демократизации пар
тийной жизни. Опыт чаин- 
цев заслуживает распрост
ранения.

А. ДМИТРИЕВ.

Подшипниковый
завод

Договорились 
о содружестве
Д|нре«ция подшиаши- 

нового завода и админи
страция детхжой больни
цы JMo 4 заклювдли до- 
говор о содружестве. Ос
новную работу по оказа
нию помощи ■медикам 
взял на себя коллектив 
цеха нового станкострое
ния (начальник Е. Р. 
Гельман).

■Подшипниковцы обяза 
лись оказывать помощь 
в разработке конструк
торской документации на 
медицинское оборудова
ние. Заводчане будут де
лать запчасти, и приспо 
собления для медицин
ской техники по заказам 
больницы, ремонтировать 
и модернизировать обо
рудование.

Медицинские работни 
ки обязались проводить 
санитарно - просвети
тельную работу на заво
де, профилактические 
осмотры малышей в дет
ских учреж|Дениях. Боль 
ница окажет помощь за 
воду в комплектовании 
медицинскими кадрами 
этих учреждений, а так
же будет содействовать 
в направлении больных 
детей на санаторно-ку
рортное лечение.

Такое оодружествю 
обещает взаимную выго- 
ДУ| будет способстовать 
укреплению здоровья де 
тей.

Вахтовый 
метод в цехе

■Коллектив автоматно- 
тедарного цеха филиала 
ГПЗ-5 перешел на новый 
режим работы. (Змена 
длится теперь не 8  часов, 
a l l  часов 30 минут. Та
ким образом, половина 
.коллектива работает че
тыре дня подряд, а вто
рая половина — столько 
же отдыхает. Затем про- 
жходит передача смены. 
Цех фактически работа
ет без выходных, обору
дование не простаивает.

И для работников цеха 
это удобно. За четыре 
дня можно хорошо отдох
нуть, больше внимания 
уделить воспитанию де
тей. Вот что сказал по 
поводу новшества опера
тор револьверных ав
томатов С. П. Васильев:

— Намного стало удо 
бнее работать. Е)жеднев- 
но я до трех часов терял 
на наладку, а теперь 
только в первый день на
страиваю станки и спо
койно работаю все четы
ре дня. Возрюс съем де
талей со станков, и зара
боток больше.

Кадры 
для завода

Недавно заводской от
дел технического обуче 
ния и вечерне-сменное 
профтехучилище № 2 1  
слились в единое подраз 
деление — «Центр под
готовки кадров». ,

Здесь в год будет обу
чаться более тысячи че
ловек. Все, кто поступа
ет работать на завод, 
пройдут подготовку в 
этом центре. И только 
после аттестации станут 
на рабочие места. 1^ м е  
того, один раз в пять лет 
каждый работающий на 
заводе будет проходить 
здесь переаттестацию.

Отдел
маркетинга

Такое название полу
чила созданная на под
шипниковом заводе слу
жба, которую возглавила 
Н. В. Лим. В ее составе 
опытные работники отде- 
лк>в сбыта и производст
венного. J

Маркетинг (от ан- 
■ГЛ1ИЙСКОГО слова «рынок») 
означает систематическое 
•изучение рынка сбыта 
продукции, максимальное 
удовлетво|рение запросов 
потребителя, максималь
ное увеличение прибыли.

Важным в работе от
дела маркетинга будет 
формтфование направле
ний развития номенкла
туры и объемов произ
водства на период до 15 
лет.

Отдел уже приступил 
к работе. Нужен порт
фель заказов на 1989 
год, чтобы иметь макси
мальные резервы для 
увеличения доли экспорт- 
'ных подшипников, что 
дает и ваЛ'Юту, н при
быль.

Т. ПРОЦЮК.

\
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ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЕ ИНТЕРВЬЮ

К У Л И Н А Р Н Ы Й
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Работники общественного питания заранее 
д у ма ют  о нашем п р а з д н и ч н о м  меню

Вот что рассказала об 
этом заместитель дирв1Ктора 
томского треста столовых 
№ 1 Н. И. Михайлина:

— В предпраодничную не
делю силами предприятий 
нашего треста будет прове
дено 280 выставок-продаж, 
на которых продадим томи
чам 15 тонн только допол
нительно выработанных кон
дитерских изделий расши
ренного ассортимента. Могу 
порекомендовать горожанам 
«дни национальных ку
хонь», которые пройдут 
практически во всех наших 
столовых и кафе. ЗКдем то
мичей на центральном рын
ке на городскую ярмарку.

— Нина Ивановна, а об
служивание будет действи
тельно по высшему классу?

— Надеемся. ведь мы 
объявили смотр-конкурс на 
лучшую праздничную тор
говлю. Главная и решающая 
оценка—покупателей!

— Позвольте задать вам 
вопрос, который длительное 
время считался весьма «де
ликатным». Какое количест
во дефицитных продуктов по
лучил общепит, в частности 
ваш трест, и как они рас
пределены?

— В связи с организаци
ей праздничного обслужива
ния ряда торжественных ме
роприятий трест получил 
550 баночек черной икры 
(по 90 граммов) и 1.440 ба
нок растворимого кофе. 
Ожидаем, что мясокомбинат 
выполнит свое обещание и 
предприятия треста для 
улучшенной торговли полу

чат 4 тонны полукО|Пченой 
колбасы. Чте же касается 
распределения дефицитных 
продуктов, то ОНО было сде
лано, исходя из удельного 
веса всей продукции пред
приятия. Исключение сдела
но лишь для каф е «Моло- 
деж1Ное», которое проводит 
около двадцати праздничных 
мероприятий.

— И, значит, на торжест
венных собраниях на про
мышленных предприятиях, 
посетив ваши буфеты и ка
фе, каждый сможет порадо
ваться, что такие продукты 
у нас еще есть?

— И огорчиться тому, 
что праздников не так мно
го.

Директор ТТС № 3 Л. А. 
Королева рассказала о том, 
как будет организовано 
праздничное обслуживание 
студентов и преподавателей 
■томских вузов.

— Главный день для нас, 
конечно, 7 ноября,—уточни
ла Любовь Антоновна. — В 
день демонстрации все пи
щеблоки студенческих обще
житий откроем на полчаса 
■раньше, чтс^ы накормить на- 
■ших подопечных горячим 
■завтраком. Продумали тща
тельно работу мелкорознич
ной сети во время прохожде
ния праздничной демонстра
ции. Лотки с горячей выпеч
кой, кофе и чаем установим 
■на улице Белинского, от 
проспекта Кирова до Фрун
зе, где и формируются ву
зовские колонны. Так же, 
как наши коллеги из других 
.трестов столовых, готовим

выставки-продажи для тор
жественных вечеров, диско
тек и видеотек. Все, согласо
вали с профко.мами вузов.

Скажу и о дефицитах. 
(Здесь, я считаю, тоже дол- 
(жна быть полная гласность. 
/Мы получили семь тонн по
лукопченой колбасы, 320 ки
лограммов кофе, сорок 
ящиков сгущенного молока 
для тортов, отличные мол
давские яблоки. Эти продук
ты поделили по количеству- 
студентов в вузах. Негусто, 
(конечно, но все-таки... В 
каждый профком институтов 
отправили фондовые изве
щения, чтобы общественные 
контролеры пресекли их 
(расход «на сторону». Хотя, 
думаю, до этого дело не дой
дет, наши работники стали 
•относиться к предпразднич
ной торговле очень ответ
ственно. В ближайшие дни 
достоятся и персональные 
выставки кондитерского и 
(кулинарного мастерства на- 
(ших лучших специалистов. 
(5 ноября приглашаем в три 
(часа дня на выставку-про- 
(дажу с консультациями за- 
(зедующих производствами— 
(Нелли Трофимовны Бекше- 
невой и Нины Дмитриевны 
(Полищук—в столовую «Ра
дуга». В это же время здесь 
•состоится открытие диско
бара. Школьно-базовая сто- 
ло,вая на улице Киевской 6  
ноября проводит выстав
ку изделий заведующей 
производством этой столовой 
Надежды Викторовны Лео- 
(новой. В столовую № 78 
((ТГУ) приглашаем всех же-

На то мы и люди

Д е с я т а я  м у з а
Нине — девять лет. Я ду

маю, если бы при нашей ус
тановке на демократию рас
пределяли портфели мифо
логических Муз, то один из 
них достался бы Нине. Но 
только для нее пришлось бы 
'придумать. десятый, потому 
что Нина Каменная покро
вительствует особому ис
кусству — всматриваться и 
Вслушиваться в мир вокруг 
себя. Гете об этом сказал 
'просто . и значительно: 
«...то, что я знаю, узнать 
может каждый, но сердце 
такое лишь у меня».

...В очереди стоять скуч
но. Даже если ты отдыха
ешь на юге и рядом—мо
ре. Так что кузнечик Нину 
выручил—сел на юбку впе
реди стоящей женщины. 
Другой бы не заметил, по- 
Йу.маешь, насекомое какое- 
то, а Нина кузнечика осто
рожно сняла ладошкой и от
несла в комнату. Там и поз
накомились девочка и з’Том
ска и кузнечик с берега мо
ря. Потом он впервые в 
своей жизни летел самоле
том в Москву, оттуда по
сылкой в Сибирь (впопыхах 

ь'забыли нового знакомого на 
’ холодильнике в столице). 

■Десять дней в ящике, и ни
чего, выжил. Сколько было 
Тревог: чем кормить, в чем 
держать, советовались со 
знакомым биологом насчет 
Зимней спячки кузнечика.
. В некоторых семьях как 

бывает: «Зачем ты это при
нес, куда пошел, это тебе 
не надо». Нине надо все. 
■Например, что бы вы сдела
ли, если бы на улице увиде
ли симпатичного дедушку, 
продающего не менее симпа
тичных сереньких кроликов. 
В лучшем случае постояли 
бы, поумилялись вместе с 
ребенком и дальше пошли, 
зачем лишняя обуза в хо
зяйстве.

— Мам, я кролика купи
ла, он такой маленький, с 
ладошку, и похож на мою 
шубку.

— Нина,— Вероника Ва
сильевна по телефону уже 
переживала :за будущее— 
куда потом девать кроли
ка,— но он же вырастет.

— Нет, мама, дедушка 
сказал, что это карликовая 
Порода,—нашлась Нина; (на
до же было спасать Флору.

Флора оказалась вовсе не 
карликовой, заметно подрос
ла, по вечерам прыгает по 
комнатам, пристает к хо
зяйке: дай что-нибудь. Нина 
подготовилась к зимовке, за- 

>пасла для крольчихи сена.

А хо.мячка Фо.мку, куп
ленного в магазине, Нина 
■подарила подруге Насте на 
день рождения, пусть и у 
той будет живая душа в ■до
ме. Хотя расставаться было 
жалко, и Нина, и Флора к 
альбиносу Фомке уже при
выкли.

Вы никогда не удивлялись 
тому, как легко дети втяги
вают в свое мироощущение 
нас, думающих в основном 
о практическом и насущ
ном? Услышав, что Нина за
нимается в м,узыкальной 
школе, ходит в ансамбль 
бального танца «Экситон», 
рисует, лепит, сочиняет сти
хи, много читает, я сначала 
ужаснулась: боже, какая за
нятость, нагрузка на чув
ства. Потом послушала, как 
она обо всем этом рассказы
вает, все показывает, сво
бодно обо всем судит, и пой
мала себя на мысли, что все 
больше мы привыкае.м к

«бука.'и», прячущимся за ма
мины с папой спины, глядя
щим исподлобья и забыв
шим слово «здравствуй». А 
как же иначе, ведь чаще 
всего дома не с кем погово
рить, взрослые заняты, кук
лы на слова не реагируют. 
А Вероника Васильевна, не
смотря на занятость (она 
врач), всегда заодно с до
черью, надо ли саженец кед
ра посадить или стихотворе
ние написать.

Мне кажется, что Нина 
разговаривает и с растения
ми. По-другому как объяс
нить тот факт, что зацвела 
внезапно на подоконнике ду
шистая герань, чего в при
роде почти не наблюдает<:я. 
«...То, что я знаю, узнать 
может каждый».

Мечтает Нина о собаке, 
просит у мамы пуделя. На 
всякий случай карликового.

Н. ТАВИАТ.
Фото А. Васильева.

лающих на персональную 
(выставку начальника конди- 
(терского цеха Татьяны Ро
бертовны Медведчиковой и 
заведующего производством 
Геннадия Александровича 
(Мельникова. Она состоится в 
(три часа дня 5 ноября.

При.мечательно, что ак- 
(тивное участие принимают в 
подготовке к праздникам 
члены нашего партийного 
бюро. Они провели планерки 
S каждой студенческой сто
ловой, нуда пригласили 
председателей профкомов 
студентов и обсудили режим 
работы буфетов, столовых, 
ассортимент продуктов в
праздничные дни. Беспокоит 
нас только 71-я столовая 
(ТИАСУРа), которая до сих 
пор не работает. Админи
страция института пообеща
ла нам ее открыть перед 
праздниками, но есть опасе
ния.

Дополнила рассказ на
чальник , производственного 
отдела ТТ'С № 2 Надежда 
Александровна Коржова:

— Мы обслуживаем и про
мышленные предприятия, и 
■школьно-базовые столовые, и 
техникумы. К тресту отно
сятся и многие рестораны 
города. 4 и 5 ноября на всех 
предприятиях общепита 
■треста пройдут выставки- 
продажи. В ресторанах 6 , 7 и 
8  ноября—тематические ве
чера. Показательные выстав
ки готовим: 4 ноября—в рес
торане «Томск», с 13 до 18 
часов, а 5 ноября — в кафе 
«Иней», с 13 часов. Здесь 
•наши посетители смогут по- 
(лробовать блюда, разрабо- 
'танные мастером-поваром 
■Александрой Алексеевной 
(Зайцевой. В это же время 
будет проходить выставка в 
(столовой № 44 (на останов
ке «АРЗ»).

— А что значит «показа
тельная выставка»?

— Посетители смогут по
лучить консультации по при
готовлению блюд, продегу
стировать их. Для выставок 
мы соответственно оформля- 
(ем залы, сервируем столы. 
(От имени своих коллег при
глашаю томичей к празд
ничным столам!

СПРАШ1ЛВАМТЕ-
O T B E 4 A E I V I

— По какому принци
пу может быть произве
ден обмен кооперативной 
квартиры?

Н. АЛЕКСЕЕВА.
г. Томск,

»Отвечает старший юрис
консульт облисполкома 
Г. В. Кузьмин:

~  Член ЖСК, с со
гласия проживающих сов
местно с ним членов се
мьи и разрешения мест
ного Совета народных де
путатов, вправе произво
дить обмен занимаемого 
жилого помещения с дру
гим членом ЖСК или на
нимателем жилого обще
ственного фонда при ус
ловии приема в члены 
кооператива лица, обме
нивающего жилое поме
щение (ст. 119 Жилищно
го кодекса РСФСР).

Обмен не допускается, 
если в связи с ним жи
лищные условия одной из 
сто,роя существенно ухуд
шаются, в результате че
го граждане становятся 
нуждающимися в улучше
нии жилищных условий 
(статья 73 Жилищного 
кодекса РСФСР)

Тему подсказал читатель

«В ДОПОЛНЕНИЕ», 
А НЕ «ВМЕСТО»
«В декабре ,1987 года я купила в Томском лечебно- 

трудовом профилактории 3 кубометра чурочки, привез
ла домой на $»шшине «Трансагентства». Сделано все было 
без особых хлопот, в удобное для меня время. Заплатила 
13 рублей, ^ {ТОМ (чнсле 7 — за доставку.

Готовясь к новой зиме, решила повторить операцию. В 
ЛТП сказали, что всю чурочку закупил у них кооператив. 
Тут же увидела представителя. На вопрос ю цене он от
ветил: «Двадцать пять рублей». Даже не поинтересовался 
расстоянием доставки.

Кому «ужен этакий кооператив? Предлагаю ликвидиро
вать обдираловку. И напечатайте, пожалуйста, подробное 
объяснение, за счет чего произошло воздорожание древес
ных отходов. Может, они горят теперь «веселее»?

Л. Н. МОНАННИКОВА,
г. Томок».

Вот такое письмо оказа
лось в редакциойной почте. 
Как показала его проверка. 
Томский ЛТП ежемесячно 
реализует населению 450 — 
500 кубометров отходов, и 
цена за машину чурочки дей
ствительно возросла. Отче
го? Прежде всего, как сооб
щил заместитель начальника 
Томского ЛТП Н. И. Луста, 
согласно распоряжению обл
исполкома от 14 апреля 1988 
года. В связи с совершенст
вованием оплаты за потру- 
зо-разгрузочные работы под
нялась стоимость самих от
ходов. Каждый кубометр их 
теперь отпускается не за два 
(рубля, а за 2,7.

Другой аспект темы слож
нее. Еще год-два назад 
«Трансагентство» доста
вило бы три кубомет
ра отходов на расстоя
ние 5 киДометров за 11 
рублей. У кооператива «Тран- 
опортные услуги», организо
ванного в производственном 
объединении «Томоктранс- 
агентство»,—своя такса.

— Цены у нас договор
ные, — спокойно поясняет 
руководитель кооператива 
А. Ф. Коновалов, — а в 
калькуляцию заложено сред
нее расстояние доставки — 
десять километров. С опла
той в оба конца. Учтите, и 
бензин за собственный счет 
■вдвое дороже, и за ремо^нт 
арендуемой машины своих 
сотню в месяц выкладыва
ем...

Учитывали так и этак — 
зыбким оказалось экономи
ческое обоснование. Да и са
ми кооператоры согласились: 
«Пока становимся на ноги, 
не все еще увязано». Но 
цену кооперативу не продик
туешь: договорная, «плава
ющая» цена.

— Доставлять населению 
отходы нам невыгодно, — 
отметил начальник «Томскт 
трансагентства» В. Л. Медве
дев. — Под погрузкой ~  за
тяжные простои, к тому же 
часто приходится реализо
вывать груз с половинной 
скидкой. Занимался нашими 
проблемами Томский горис
полком, но дело завязло. А 
весной подвернулся коопера
тив, который и принял на 
себя невыгодные функции... 
Да-да, самосвал арендуют у 
нас, и перевозки включают
ся нам в план...

Что же получается? Взяли 
кооператив под крыло, 
отчитались о создании, и це
ликом переложили на него 
хлопотную услугу? Коопера
торы же, не растерявшись, 
взвинтили цену за нее вдвое. 
Пенсионеру, например, ма
шина бросовых отходов, 
удобных для топки печей, 
становится уже не по кар
ману. Государственные скид
ки для фронтовиков коопе
ратив, конечно же, не забо
тят. А Кировский райиспол

ком, зарегистрировавший 
«Транспортные услуги», не 
поставил все на свое место. 
Хотя здесь были информнро- 
|ваны.

— Мое личное мнение, — 
поделилась заведующая фи
нансовым отделом райиспол
кома Л. П. Шевелева, — в 
таких случаях нельзя ли
шать заказчиков права выбо
ра. Предприятие должно кон
курировать с кооперативом, 
совершенствовать обслужи
вание людей. Контроль за 
кооперативом? Самый об
щий имеется, правда не от
работан. Полностью за его 
доходами пока все равно не 
уследишь...

Точку зрения фининспек
тора официально подтверди
ла заведующая отделом цен 
облисполкома Г. Н. Делего- 
дина:

— «Трансагентство» до
пустило ошибку, это бес
спорно, — койшентк^ет 
ситуацию Галина Никола
евна. — Речь идет
об услуге первой, так
сказать, необходимости, и 
мы должны считаться с жиз
ненным уровнем потребите
лей. Так что кооператив во
лен осуществлять тут толь
ко дополнительный сервис. 
В Законе о кооперации так 
и констатируется: в допол
нение к государственным ус
лугам.

Вообще-то неувязки, по
добные той, что возникла 
при реализации (отходов, про
являются быстро. И реакция 
широких слоев населения не
гативна. Ведь создаются пе
рекосы в обеспечении людей 
даже обычными товарами и 
услугами. Недавно на еди
ном, политдне в школе № 14 
мне задали прямой вопрос, 
на который ответить было 
непросто: почему, говорят. 
Советская власть разрешает 
кооперативам разбойничать? 
В самом деле, в торговой се
ти возникали перебои с не
которыми видами трикотаж
ных изделий: их скупали коо
перативы и после незначи
тельного «дооформления» 
продавали втридорога. Мно
гим помнятся еще отголоски 
конфликта с «Автосерви
сом». Летом этот кооператив 
приобрел до госцене значи
тельное количество машин
ного масла, а когда в Томске 
возникла острая его нехват
ка, пустил в оборот по сво
им ценам.

На искусственно создавае
мом дефиците товаров, услуг 
часть кооперативов и греет 
руки. Произошло это, в оп
ределенной степени, и с 
«Транспортными услугами» 
—я имею в виду только до
ставку населению дровяных 
отходов. Позиция советских 
органов тут, полагаю, долж
на оставаться четкой: Закон 
СССР о кооперации принят 
не сомнительных «лавочек» 

ради.

В ТЕСНОТЕ-НЕ В ОБИДЕ?..
В обиде, особенно когда некоторые шефы относятся к 

своим обязанностям спустя рукава

Санаторно-лесная школа единственная 
в Томске школа, которая вьшолняет не 
только учебно-воспитательные, но и лечеб
но-оздоровительные задачи. Со всей облас
ти съезжаются сюда ребятишки 4 —6 -х 
классов с ослабленным здоровьем. И, на
верное, никому не нужно доказывать, что 
эти дети нуждаются в особом внимании.

Учителя и воспитатели школы делают 
все возмож,ное, чтобы помочь ученикам ус
воить программный материал (ведь из-за 
■частых болезней у ребят, как правило, 
болышие пробелы в знаниях), изучают пси̂  ̂
хологические особенности детей, вселяют в 
них уверенность.

Да вот только условия, в которых живут 
и учатся дети, как говорится, ниже всякой 
критики. Школа размещается в трех ста
рых (построены еще в 1907 году) дере
вянных корпусах. Нет у ребят ни спортза
ла, ни библиотеки, ни мастерских. Опаль
ные корпуса тесные... Многочисленные ко
миссии, бывающие в школе, выносят ре
шение за решением о том, что нет ника
кого смысла делать капитальный ремонт. 
Разговоры о строительстве нового здания 
школы ведутся уже лет десять. Наконец, 
в феврале 1988 года появилась и проект
но-сметная документация, в  соответствии с 
которой определены заказчик — укс обл
исполкома и подрядчик — объединение 
«Томскстрой», остается только надеяться, 
что в ближайшем будущем строительство 
начнется. Пока же директору санаторно- 
леоной .школы Т. Т. Пронгасовой прихо
дится много времени, сил и энергии отда
вать на то, чтобы создать более - менее 
нормальные условия для детей и их воспи
тателей. За год работы в этой должности 
Татьяна Тимофеевна изучила (всех своих 
помощников.

Давно шефствует над школой Томский 
радиотехнический завод (директор Н. А. 
Кукин, секретарь парторганизации А. В.

Сапуголицев, председатель профкома Л. Г. 
(Поджунас). Благодаря стараниям главно
го энергетика завода В. Г. Штейна, на
чальника цеха А. П. Новикова, мастера 
О. А. Чертоляса, заместителя директора 
завода Ю. В. Фролова приведены в поря
док канализация, теплотрасса, системы 
внутреннего водоснабжения и отопления, 
произведен общий ремонт зданий и поме
щений. Ответственно отнеслись к подготов
ке щколы к новому учебному году в 
ГРСУ-11 (иачальннк М. М. Мочалов, про
раб участка № 3 П. В. Потапов). Значи
тельную- помощь по ремонту и снабжению 
запчастями грузового автомобиля оказыва
ет «Томсктрансагентство» (начальник В Л 
■Медведев).

Возможно, кому-то покажется все это 
незначительным и не стоящим внимания. 
Но в том-то и дело, что такая помощь 
школе существенна. Тяжело пришлось бы 
директору, если бы все шефы были подоб- 
ньг ТИАСУРовцам, которые, по решению 
Кировского райисполкома, должны бы сле
дить за функционированием водонапорной 
башни, установленной на территории шко
лы. Да, видно, вспоминает о своих <^язан- 
яостях проректор ТИАСУРа по АХЧ Ю. В. 
Швец только тогда, когда летом на базе 
'ШКОЛЫ открывается пионерский лагерь для 
'300 детей сотрудников института. В ос
тальное же время на школу смотрят с вы
сокой колокольни. До сих пор водонапор
ная башня не подготовлена к эксплуатации 
в зимних условиях. Не решен вопрос о 
подключении автоматики.

Ковда же снизойдут дяди из ТИАСУРа 
к нуждам «не своих детей»?

И когда же наконец начнется строи
тельство новой школы?

Н. БАЗЫЛЕВА, 
инспектор Кировского районе, член 

попечительского совета школы.

^ Е Ж Л У н а р о д н & Я /^  

^ н ч » о р м а ц и я

% Е по^гЕ 1»ы  Т А С С  с о о б щ а ю т

США

С €  Стена мира»
.САН-ФРАНЦИСКО. В Калифорнийском городе 

Беркли возведена «Стена .мира»—возможно, первый 
в США монумент в защиту мира и жизни на Земле. 
В строительстве мемориала, его финансировании и 
отделке приняли участие десятки тысяч калифор
нийцев, жителей других американских штатов и 
зарубежных стран.

В сквере у здания муниципалитета на проспекте 
Мартина Лютера^ Кинга невысокая—в пояс челове
ку—стена длиной 30 метров. На осеннем солнце 
блестят 1880 изразцовых плиток, покрывающих сте
ну. Среди них нет ни одной одинаковой—на плит
ках рисунки, надписи или про.сто автографы, «Мы 
хотим ^мира»,—написал на обычном фаянсе кали
форнийский школьник. «Небо для всех»,—вторит 
ему рисунок на плитке, сделанной студентом из со
седнего штата Невада. Рядом с ними — плитки из 
Советского Союза, в том числе от участников со
ветско-американских «походов за мир»,

«Стену мира» строили всей страной,—с волнени
ем рассказывала корреспонденту ТАСС автор про
екта, известный художник и скульптор Кэролин 
Маркс. — Письма поддержки, пожертвования шли 
отовсюду». С момента, когда в мастерской худож- 
ИИ.ЦЫ был закончен макет будущей «Стены мира», 
до торжественного открытия прошло более четырех 
лет. Участники проекта провели более десятка кам
паний в поддержку проекта, собирали подписи у 
магазинов, на бензоколонках, рынках, оживленных 
уличных перекрестках. Они написали тысячи пи
сем-ходатайств, без которых организаторам, по их 
собственному признанию, никогда бы не удалось 
«выбить» у властей все необходимые разрешения 
и справки.

Франция

Н а й д е н ы

поджигатели
ПА(Р.ИЖ. Французская полиция арестовала прес

тупников, которые подо(жгли 2 2  октября парижский 
кинотеатр «(Сен-Мишель» во время демонстрации 
фильма американского режиссера Мартина Скорсе
зе «(Последнее искушение Христа». В результате 
поджога 14 человек были ранены!, в том числе 
•двое—тяж'ело, зданию нанесен существенный мате
риальный ущерб. Один из задержанных—некий То
мас Лагу.рг признал в ходе следствия, что подло
жил в зал «(Сен-(Мишель» зажигательное устройство 
замедленного 'действия.

По заявлению полиции, арестовавшей в связи с 
этим делом еще шесть человек, поджог был органи
зован с тем, чтобы сорвать показ фильма Скорсезе. 
Его лента вызвала во Франции резко негативную 
реа1кцию со стороны наиболее консервативной части 
католиков, а также смыкающихся с ними крайне 
правых, в частности членов «национального фрон
та». Накануне пожара в «Сен-Мишеле» в Париже 
состоялись демонстрации представителей ультра
консервативного (католического течения — так на
зываемых «традиционалистов», которые требовали 
•запретить показ фильма, извращающего, по их мне
нию, евангелическое описание жизни Христа. В хо
де следствия было установлено, что некоторые чле
ны организовавшей поджог группы принадлежат 
либо к .крайне правым .группировкам, либо явля
ются католиками—«традиционалистами».

Как подчеркивает местная печать, поджог «Сен- 
Мишеля» .возымел свое действие, напугав владель
цев кинотеатров как в столице, так и в провинции.

• В Париже остался единственный кинотеатр, адми
нистрация которого осмеливается продолжать показ 
нашумевшей ленты, и то под усиленной охраной 
полиции, в других же городах фильм идет лишь в 
■десяти кинотеатрах. Еженедельник «Темуаньяж 
■кретьен» сообщает сегодня и о других преступных 
инцидентах. Так, в Безансоне были подожжены два 
зала в местном кинотеатре, демонстрировавшем 
фильм Скорсезе, отмечены также случаи, когда во 
время сеанса были подброшены гранаты со слезо
точивым газом. Нет ни одной другой страны, под- 
(Черкивает еженедельник, где бы этот фильм вызвал 
бы такую же реакцию и вопышку насилия, как во 
Франции.

Италия

М о р с к и е  с к и т а н и я  

« к о р а б л я  я д о в »
РИМ. Западногерманское судно «Дип си Кэ- 

риэр» с итальянскими промышленными отходами, 
вывезенными из нигерийского порта Коко, продол
жает морские скитания; Власти сицилийского горо
да Аугуста, на рейде которого уже месяц находится 
«корабль ядов», получили разрешение от прави
тельства Италии не впускать его в порт.
' В сентябре совет министров страны принял ре
шение по отправке «Дип си (Кэриэр» в порт города 
■Манфредония. Местное население, узнав об этом, 
объявило всеобщую забастовку, которая вылилась в 
массовые столкновения горожан с полицией. Вол
нения про.должались в течение всего октября и вы- 
■нудили власти отменить принятое решение. «Дип 
си Кэриэр» осталось на рейде Аугусты,- что, в 
свою очередь, вызвало протесты муниципальной 
джунты—органа местного самоуправления.

Таким образом, пишет газета «Соле-24 оре», был 
полностью блокирован разработанный правитель
ством план «захоронения» про.мышленных отхо
дов, которые Италия была вынуждена в спешном 
порядке вьгоозить из Нигерии во избежание «дип
ломатического инцидента». Он возник между двумя 
странами в начале июля, .когда близ порта Коко 
были обнаружены контейнеры с высокотоксичными 
веществами, как выяснилось, доставленные к бе
регам Африки итальянским контейнеровозом «Пиа
не». Италия зафрахтовала несколько судов для 
транспортировки опасного груза и приступила к 
лихорадочному поиску мест его захоронения. Но, 
несмотря на прошедшие пять месяцев, ни один кон
тейнер с отходами пока еще не был уничтожен.

«Карин Би»—первое судно из «эскадры ядов», 
по-прежнему ожидает начала разгрузки в порту 
Ливорно, «Дип си Кэриэр» и еще одно судно из 
Нигерии нахо(Дятся в .море, в то время как четвер
тый транспорт с промышленными отходами до сих 
пор не покинул порта Коко.
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В областном художест
венном тузее открылась 
персональная выставка 
произведений томского 
живописца Юрия Оби- 
диентова. Многие зри
тели знакомы с работами 
художника по областным 
выставкам, творческим 
встречам, репродукциям в 
альбоме «Томская земля 
— преображенный край».

В живописных полот
нах и рисунках художни
ка главное место принад
лежит нашему городу н 
природе его окрестностей. 
Они возвращают нас к 
тем духовным ценностям, 
которые рождены тради
цией русского лирическо
го пейзажа; любви к 
природе и всему живому, 
поиску гармонических 
светлых начал жизни, 
стремлению jk душевному 
равновесию и покою.

Большая часть экспони. 
руемых работ создана за 
последние полтора десят
ка .чет; среди них пейза
жи, портреты, рисунки, 
изображения животных. 
Любимые темы и сюже
ты волнуют художника 
постоянно. Об этом он 
рассказывает {и в беседе.

В мастерской 
художника Любимые сюжеты

— Юрий Борисович, ваша 
персональная выставка яв
ляется частью целого ряда 
экспозиций под общим на
званием «Осенний альбом». 
Как вы сами к этому отно
ситесь?

— Когда предложили вой
ти в состав «Осен«его аль
бома» — впервые в Томске 
организуемой подобной вы
ставки, — согласился не без 
колебания. Предоставленная 
зрителю возможность . глуб
же и шире познакомиться с 
работами каждого из авто
ров, сопоставления их твор
чества вначале насторожи
ли. Но потом я понял, что в 
этом главнее преимущество 
подобной выставки: при не
посредственном сопоставле
нии очевиднее и глубже рас
кроется своеобразие каждого 
автора.

Обострится работа ума и 
чувства зрителя, а это так 
важно сейчас, при одновре
менном сосуществовании в 
нашем изобразительном ис
кусстве многих течений, от 
опирающегося на устойчи
вые традиции реализма До 
авангарда разных видов.

— Расскажите о созда
нии хотя бы некоторых ва
ших работ.

— Я живу в микрорайоне 
по Иркутскому тракту. 
Сколько раз я ходил по не
му! И вдруг как-то однажды 
понял, что ведь это та доро
га, которой шли декабристы. 
Путь начинался из Москвы 
по Владимирке, а из Томска 
продолжался по Иркутскому 
тракту. Как он был беспре
делен! Эти чувства и мысли 
в моей картине «Иркутский 
тракт». Пейзаж этот назвали 
историческим, пощалуй, это 
так.

Справа от моей улицы--  
прекраснейшая по рельефу 
местность. Есть деревья в 
два обхвата, наверное; со
временники останавливаю
щегося в Томске Радищева, 
декабристов,,. Это в прямом 
смысле исторические дере
вья. Когда поселился в 
этом районе в 1972 году, лес 
был зелен и густ. Сейчас в 
«ем вытоптаны и проложе
ны бульдозерами многочис
ленные дороги, на которых 
ревет от натуги современная 
техника. Поляны истерты де
сятками тысяч ног; они не 
так уже зелены. Я писал, 
холст «Зеленый пейзаж» и 
думал: пусть будущий зри
тель имеет возможность хо
тя бы на картине увидеть, 
какая природа окружала 
ToMioK. Тех берез, что изо
бражены в «Вечернем моти
ве», уже нет; бульдозер раз
ровнял это место под пло
щадку для гаражей. Березы, 
сосны, ели в моих пейзажах 
— это портреты.

Мне хочется, чтобы те, 
кто будет смотреть их, по
любили природу навсегда, 
беззащитную и прекрасную. 
Полюбили действенно; защи
щали то, что еще можно за 
щитить.

— Юрий Борисович, как 
вы относитесь к зрителям?

— Встречаюсь много с 
людьми в мастерской и на 
выставках. Люблю общение, 
очевидно, это идет от прош
лого моего учительства в об
щеобразовательной и худо
жественной школах.

Считаю, что сейчас наста
ло время, когда художнику 
следует обращаться к чувст
ву и разуму конкретного че
ловека, найти своего зрите
ля. Было время, когда мас

совый зритель довольство
вался дешевыми репродук
циями или копиями мест
ных художников, сделанны
ми по репродукциям с кар
тин классиков, (Существовал 
некий общий для всех сте
реотип восприятия. Сейчас 
же человек стремится выде
лить из всего потока искус
ства то, что близко ему. Ду
ховные запросы стали иоти- 
рательнее, сложнее, глуб
же... И необязательно^ чтобы 
твои работы нравились всем. 
Если работа заставляет рас
сматривать ее неоднократно, 
возвращаться к ней снова и 
снова, значит, в ней есть 
подлинное чувство, она на
стоящая.

— Ваше отношение к 
другим видам искусства? 
Как это (Влияет На ваше соб
ственное творчество?•\

— Люблю м,узыку. Она на 
меня действует очень силь
но, иногда до слез. Еще 
больше люблю литературу. 
В юности зачитывался Тур
геневым, Буниным, потом — 
Чехов, Пришвин, Паустов
ский. Во время учебы на 
филологическом факультете 
университета открыл для 
себя Юрия Казакова: до сих 
пор наслаждаюсь каждой 
строкой его удивительно му
зыкальной прозы. С годами 
все больше люблю «Былое и 
думы» Герцена, лирику 
Душкина.

Между поэзией любимых 
авторов и жизнью удиви
тельно поэтичной природы 
в холстах есть общее. И в 
людях, когда пишу портрет, 
поэзию искреннего чув
ства, что не всегда удается.

— Устраивает ли вас то 
положение, которое занима
ет художник в общественной

и культурной жизни Том
ска?

— Устраивает, в смысле 
предоставленной возможнос
ти для работы: мастерская,
материалы, творческая сво
бода. И не всегда устраива
ет в том смысле, что предо
ставленную возможность не 
всегда удается реализовать. 
Объясню: главное длй живо
писца— писать картины и 
выставлять, чтобы люди ви
дели их. Это главный вклад 
художника В' культурную 
жизнь города. Глубина отра
жения жизни в картинах, их 
ценность, как . произведений 
'искусства, зависит от, мас- 
'щтаба личности художника. 
Но смысл жизни каждого из 
нас—в выставках. В Томске 
'предоставляемые для выста
вок помещения, кроме ху
дожественного музея, очень 
'неудобные для экспозиции. 
'Часто это фойе или проход
ные коридоры. Все они пло
хо освещены, не гарантиру
ют сохранности произведе
ний. Это не выход для горо
да, который привык гор
диться своим культурным 
■потенциалом.

Зритель должен чувство- 
'вать, что он пришел именно 
на выставку и может сосре
доточиться на работах. А* 
что в фойе? Здесь мимохо
дом, направляясь в кино или 
на дискотеку, скользят 
'взглядом по развешанным 
работам. На таких выставках 
нельзя воспитать уваже
ние к искусству и к худож
нику. Е1сли бы у Союза ху
дожников был свой выста
вочный зал, сам уровень ху
дожественной жизни города 
был бы более высоким.

Т. КУЗНЕЦОВА.

Н О В О С Т И
н о в о с т и

н о в о с т и

Стекло Ф. Яхина 
в Москве

в  Москве в выставоч 
ном зале Центра стекла 
состоялось открытие пер
сональной выставки- чле 
на Союза .художников 
СССР Фидаиля Яхина.

Выставка состоит из 
произведений художе!ст 
венного стекла, керами 
ки, рисунков и является 
творческим отчетом ху 
дожника, знакомого то
мичам в основном по той 
продукции Лучаяовского 
стеклозавода, которая 
■последние годы заняла 
видное место на придав 
ках магазинов Томска.

(Неутомимая творче
ская работа на протяже 
НИИ многах лет, профес
сиональное мастерство, 
свободное владение мате
риалами позволили Фи 
даилю Яхнну показать 
свои работы в одном из 
престижных выставоч 
ных залов столицы.

Т. АЛЕКСЕЕВА.

Новый успех 
Андрея Чудакова

Радостная весть при 
шла из Львова; предста
вительное жюри едино 
гласно присудило второе 
место и звание лауреата 
Всесоюзного конкурса 
артистов по классу альта 
солисту Томской облает 
ной филармонии Андрею 
Чудакову.

Нынешний год для Ан
дрея успешный: он побе 
дил в отборочном ре|с 
публиканоком к о и к ^ е , 
который проходил в Яро
славле. А две недели на
зад томичи аплодировали 
А. Чудакову за блестя
щую игру на -празднике 
альтовой музыки. И вот 
— новый успех, который 
разделяет вместе с ним и 
дипломант Всесоюзного 
конкурса концертмейстер 
Светлана Чудакова.

М. МУЧНИК.

Фестиваль
седомашних»
музыкантов

Год назад прошел пер
вый вечер гитарной песни 
в общежитии № 5
ТИАСУРа. Затеи* — вто
рой. И вот в октябре в 
холле «пятерки» вновь 
зазвучали гитарные ак
корды. Неофициальный 
фестиваль «домашних» 
Музыкантов начался. Зву
чали всем известные ме
лодии и песни, написан
ные участниками фести
валя. Больше всего зри
телям понравились вы
ступления студентов С. 
Харченко, Я. Астафье
ва, Д. Бурова, О. Томи
лина, выпускника Д. Кор
шуна. Пришли любители 
песни и из других вузов.

Встреча с гитарой при
влекла многих. И поэтому 
подобные Фестивали еще 
не раз соберут певцов и 
гитаристов.

Д. БАТИН.

Р Ы Н О К

Предпраздничными хло
потами заняты в- эти дни ра
ботники центрального рынка 
г. Томска. Директор управ
ления рынками В. П. Кваш
нин коротко так охарактери
зовал обстановку:

—- Покупательский поток 
в эти дни заметно увеличил
ся. Поэтому вместо трех 
(как в обычные дни) про
давцов . из бюро торговых 
услуг сейчас торгуют семь. 
Что продаем? Мясо* по 3 руб
ля 20 копеек, в ochobh-jm  это 
свинина, но довольно хоро
шего качества, не хуже, чем 
у частника. Стараемся вы
держивать конкуренцию. 
Есть в продаже коммерче
ский мед, яблоки, цветы. 
Ожидаем к праздникам ман
дарины.

Судя по опыту прошлых 
лет, в предпраздничные дни 
увеличится и число торгую
щих сельхозпродукцией. По
этому мы предусмотрели до
полнительные весы, подгото
вили места. Навели своими 
силами порядок «а рынке. 
Так что добро пожаловать!

Цены на рынке: мясо го

вяжье — от 4 до 6  руб. кг, 
свинина — 4—5 руб. кг, мо- 
иж'о — 1 руб. литр, смета- 

\  ;а — 4 руб. кг, творог — 4 
Цуб. кг, сливки — 5 руб, 

итр, картофель — 4  руб. 
асдро, морковь — 2  руб. кг, 
/10Л0 КИ— 2  руб. кг, лук — 
70 коп, кг, цветы: хризанте
мы, гвоздики, розы — 1,5 
— 3 руб. шт„ брусника — 1 
руб, стакан.

Что в эти дни вы можете 
купить в магазине «Коопе
ратор», расположенном по 
улице Гагарина:

мясо говяжье — 3 руб. 60 
■коп. кг, мясо медвежатины 
—- 3 руб. 60 коп., свинина— 
3 руб. 20 коп. (Поставщи
ки — заготовители Кожев- 
ннковского и Зырянского 
районов), колбаса «сходнен
ская» — 1 0  руб. кг (постав
ляет колбасный цех Томско
го горкоопторга), бекон — 
9 руа 40 коп., куры копче
ные — 4 руб. 30 коп. кг,
корейка — 8  руб. кг (поста
вляет кооператив заготбазы), 
копченое сало,— 4, руб. 10 
коп., масло крестьянское 
топленое — 7 руб. 40 коп., 
мед натуральнкй (3 a«jraneH 
от населения области) — 6  

руб. 70 коп., свекла — 14 
коп. кг., морковь — 16 коп. 
кг, картофель — 1 2  коп. кг.

Имеются в продаже кон
сервированные перец, крас
ные томаты, кабачки, огур
цы, сблепиха, компоты: яб
лочный, абрикосовый, клуб
ничный; соленый укроп; со
ки: томатный, грушевый,
абрикосовый.

И Н Ф О Р М И Р У Е Т  У В Д
УВД Томского облисполкома сообщает, 

что в обращении находятся поддельные пя
тирублевые государственные казначейские 
билеты ХЬ—4012450; ГЛ—0117106-
ОГ — 8360697; ГЕ — 6776965- ЧИ — 
5065148.

Отличительные признаки фальшивых де
нег —отсутствие водяных знаков в виде

звездочек на белом поле билета.
О выявленных поддельных купюрах 

просьба незамедлительно сообщать по 
телефонам 02; 2-27-00. 3-11-42 или обра
щаться в ближайшее подразделение ми
лиции, к любому сотруднику органов внут
ренних дел.

Поддельные билеты подлежат обмену.

ПОГОДА
Сегодня — облачная по

года с прояснениями, места
ми слабый снег, слабая ме
тель, ветер юго-западный, 9  
— 14, местами 15—18 мет
ров в секунду, температура 
плюс 1 — минус 4, в Том
ске без существенных осад
ков, температура 0  — минус 
2 , на дорогах гололедица.

4 —5 ноября — облачная 
погода с прояснениями, ме
стами небольшие осадки 
преимущественно в виде сне
га, ветер западный, 7 — 1 2  
метров в секунду, температу
ра ночью 5—10, по северо- 
востоку до 15 градусов мо
роза, днем о —миную 5, по 
северо-востоку до 1 0  граду
сов мороза.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 3 ноября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — <120 минут». 8.35 — 
<Монолог Камо». Фильм-спек
такль. 1-я серия. 9.45 — Фе
стиваль детской песни в г. Зе
лена Гура. 10.45 — Новости. 
10.55 — <В мире животных».

11.55 — «Ашмаринские ложка
ри». ,

15.30 — Новости. 15.40 — 
«Прожектор перестройки».

Документальный 
фильм. 16.10 — «Музыкальная 
сокровищница». Г. Свиридов.
16.45 — «Возникший на рас
свете». Документальный теле
фильм. IV. 15 — «>..До шестнад
цати и старше». 18.00 — Кур
сом XIX партконференции. От
четы и выооры. Передача 2-я.
18.45 — «Сегодня в мире».
19.05 — «Человек и закон». 
19.35 — «Монолог Камо». 2-я 
серия. 21.00 —«Время». 21.35— 
«Прожектор перестройки».
21.45 — «Песня-8в». 23.30 — 
(Щегодня в ;мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.15 — «Вечером двадцать чет
вертого». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.45 — Окружаю
щий нас мир. 2-й класс. 8.55 
— «Муза фотографии». Научно- 
популярный фильм. 9.10 — Ис
панский язьш. 1-й год обуче
ния. 10.05 — Учащимся СПТУ. 
Общая биология. 10.35, 11.35 — 
Биология. 7-й класс. 11.05 — 
Испанский язык. 2-й год обу
чения. 12.05 — «Свидание на 
Млечном пути». Художествен
ный фильм. 13.30 — «Взрос
лые и дети». 14.10 — Новости. 
14.20 — «Мун£ество». 7-я серия. 
15.25 — Поет А. Розенбаум.

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.10 . — Кинопрограмма. 
19:00 — «День области». 19.15

— «Служба здоровья». Размы
шления после съезда.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши! >
ТОМСК

20.15 -г- «Прошу слова...». У 
нас в студии бригадир олеса- 
рей-ремонтников цеха отбой
ных молотков ТЭМЗа А. А. 
Лютько. 20.50 — Документаль
ный фильм.

МОСКВА
21.00 — «Время» 21.35 —

«Прожектор перестройки». 
21.45 — «таинственный узник». 
Художественный фильм («Мол- 
дова-фильм», 1988 г.). 23.15 — 
«Приглашение на вечер». Вла
димир Винокур.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.10 — 
«Кино и зритель». Обсуждение 
художественного фильма «По
каяние». 19.10 — «Вьетнам. 
Год Дракона». Документальный 
телефильм. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — 
Концерт.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 5 НОЯБ
РЯ.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Й Л ЕН И Я
'.Уа к .-

' 1

Т е а т р
ДРАМЫ

3 ноября. «А днем он ни на 
что не жаловался...» — 19.

КУКЛЫ и  АКТЕРА
4 ноября. «Самый правди

вый» — 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
4 ноября. «Воры в законе»,

«Француз» — 9, 12,. 15, 18-10, 
21-10.

5.6 ноября. «Воры в законе», 
«Француз» — 12, 15, 18-10,
21-10. 5-го — сеанс-митинг 
«Уходим Родине служить» ^  
10; 6-го — «Гуттаперчивый 
мальчик» — 10-20.

шпени М. ГОРЬКОГО
4 ноя(^я. «Ссуда на брак»—

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20. 17.
18- 40, 20-20, 22. «Заклятье До
лины змей» — 8-35 10-30,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. По следам фильма «Моло
дая гвардия» — 9, 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

5, 6 ноября. «Запретная зо
на» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20,18-10,20, 21-50. «Заклятье
Долины змей» — 8-35. 10-30,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. По следам фильма «Моло
дая гвардия» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
4 ноября. «Заклятье Долины 

змей» — 10, 12. 14, 16. 18, 20. 
22. «Девочки с Новолипок» — 
9 12-30, 14-20, 18-10. 17-50,19-30. 
«Мой амариианский дядюшка» 
(две серии) — • 21-10, «Потар- 
павшиа с Лигурии». «Пираты»
-  10-30.

5, 6 ноября. «Заклятье Доли
ны змай» — 10, 12. 14, 16, 18, 
20, 22. «Приют для совершенно
летних»— 9. 12-30, 14-20, 16-10,
17- 50, 19-30. «Мой американ-

ЯЯД10шна» (две серии) — 
21-10. «Потерпевшие с Лигу
рии», «Пираты» — 10-30.

«ПИОНЕР»
4—в ноября. Мультфильм 

«Аленький цветочек» — 9,
10-40. «Лиловый шар» — 12-20. 
14, «Дом с привидениями» —
15- 40. «Маленькая Вара» (две 
серии) — 17-30, 20-20,

имени И. ЧЕРНЫХ
„ 4—6 ноября. «Дорогая Елена 
Сергеевна» — 9. 10-50, 12-40,
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-40.
«Маленькая Вера» (две серии)
— 9, 11-30, 15-30. «Волшебство
«Куин» в Будапеште» — 18,
19- 40, 21-20. 4-го — Мульт-
сборннк — 14. 5,_в-го —«При
ключения Марка Твена» — 14.

«СИБИРЯК»
4, 5 ноября. «МалЬчик-сол- 

Дат» — 11 , 13,, 15. 17,- 19. 21.
4- го — Мультсборник — 9-20.
5- го —«Волшебное наследство»
— 9-20.

6 ноября. «Волшебное на
следство» — 9-20. «Дорогая 
Елена Сергеевна»— ц ,  13, is
17, 19, 21.

ВИДЕОТЕКА
4—8 ноября. Мультс.’5.}рник 

«Попался, который кусался» — 
10-20. Мультфильм «Про иа.за- 

в» (1-я серия) — 11-35, (2-я 
рия) — 12-45.. «Публикация»

-  14, 18. 18, 20.

К СВЕДЕНИЮ 
ПОДПИСЧИКОВ! 

ОТКРЫТА ПОДПИСКА 
НА НОВУЮ ГАЗЕТУ 
«ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ 

ВЕСТНИК» (индекс 50105), 
Периодичность — 26 но
меров в год. Подписная 
цена; 6  мес.—-1 руб. 95 коп., 
12 мес,—3 руб. 90 коп.

Подписка принимается до 
1 декабря всеми отделения
ми связи, общественными 
распространителями печати 
по месту работы, в пред
приятии «Союзпечать».

Туристское кооперативное 
агентство «Круиз» предла
гает приобрести путевки по 
маршрутам: Москва, Ленин- 
гоад, Рига, по Литве, до 
Средней Азии горнолыжные 
на ноябрь-декабрь 1966 го
да.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Белинского, 15, 
гостиница «Спутник». Теле- 
фон для справок 3-Э1-67.

5 ноября, в 15 часов, 
в ресторане «Осень» 
(пр. Фрунзе, 16), кафе «От
дых» (Иркутский тракт, 
1'28), столовых № 44
(ул. Смирнова, 15), «Раду
га» (ул. Белинского, 51) 
ПРОВОДЯТСЯ РАСШИ
РЕННЫЕ ВЫСТАВКИ-
ПРОДАЖИ кулинарных и 
кондитерских изделий с 
проведением консультаций 
специалистов и выдачей ре
цептов.

Приглашаем томичей по
сетить наши предприятия.

Санаторий • профилакто
рий «Сосновый (кф» Аси- 
'новского ЛПК ИМЕЕТ В 
'НАЛИЧИИ СВОБОДНЫЕ 
ПУТЕВКИ на лечение сро-' 
«ом 24 дня с за^левания- 
'ми органов дыхания, крово
обращения, пищеварения, 
суставов, позвоночника, ко
жи.

В лечении широко ис
пользуется чажемтовокая 
вода в сочетании с торфом, 
массажем, электро- и свето
лечением, душами—«шар- 
« 0 » и циркулярным; назна
чаются кислородные коктей
ли с травами.

Стои.мость Путевки—167 
рублей. При себе иметь пас
порт, санаторно-курортную 
карту и спортивный костюм.

Телефоны в Асине: бух
галтерии профкома — 
'2-14-12, главного врача— 
'2-23-24, общий -2-34-23 .
 ̂ Проезд автобусами
№№ 3, 12 с автовокзала 
г. Асина до конечной оста
новки «ТРЗ» и сто метров в 
'бор.

. Дворец культуры ГПЗ-5 приглашает жителей и гос
тей города на праздничную эстрадную программу 

«ВЫ, МАВРИКИЕВНД И КОНФЕРАНСЬЕ».
В программе участвуют;
Вадим Тонков,
Гари Гриневич,
Олег Назаров—постоянный сотрудник 16-й полосы 

«Литературной газеты», постоянный участник передачи 
«■ BoKipyr смеха»,

Сергей Крамаренко—лауреат Всесоюзного конкурса 
артистов эстрады.

Ждем вас 5 ноября в 19-00 и 21-00. 7—6 ноября в 
14-00, 16-00, 19-00, 21-00. Тел для справок; 5-20-49, 
5-13-62, 96-13-73.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ УНИВЕРСИТЕТА
6  ноября в 19 час. вечер отдыха с участием лауреата 

^ ад о т н о го  фестиваля ОТЭМа «Гротеск» и дискотеки 
«Орфей».

9 ноября—в 20 час. 30 мин.

«ДУРАЦКАЯ ЖИЗНЬ» ^  Злотников 
(«Репетиция концерта для душевнобольных»)

зать^пГтел. ^еред началом или зака-

( )трудоуст/щойетвА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  с п о р т и в н ы й  к л у б  ВДФСО ПРОФСОЮЗОВ' 

здмадтнтеля главного бухгалтера, старшего инструктора

Оправки по телефону 2-59-84.

ЛЕСОТЕХНИЧЕСКУЮ ШКОЛУ ОВЪ- 
ЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕСПРОМ»; помощника Директора
сгам^“ ^асгем  v u X " ' '’““«дующего учебными мастер- сними, мастера учебного полигона, мастеоа ппоизвод-

обучения по слесарной практике, мастера про- 
по вождению трактора, тракто- 

ристов ТТ-4, водителей автобуса, водителей автомобиля 
автотракторного na^Ka! boS ? L “  5 ®*»:

Справки по тел. 3-80-81.

На ТОМСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ: рабочих
на оебозаводы №мь 2, 3, 4; в сухарно-булочный цех, ба-
■ н Г Д ® " ' ’ “®«Д«®вРов на линию пряников 
на хле(^завод № 4; слесарей-ремонтников, электромон- 
теров, фрезеровщика, слеОарей КИПа, монтажников вну- 
тренних саинтарно-технических систем и оборудования, 
слесаря по вентиляции, Ш2 катуров-маляров, столяоов- 
плотников, грузчиков сыры готовой продукции, тракто- 
риста-экскаваторщика, мойщиков лотков, уборпшц шзоиз- 
водстведных помещений, экономистов, инженера-техно- 
лога 0 1 К, мастера-строителя, инструктора по ф и зкул ь- 

РМЦ, заведующего материальным скла
дом. На пруедприятии введены новые тарифные ставки и 
должкоот-ные оклады, бесплатное питание рабочих основ
ных производств. Выплачивается безвозмездно вновь 
принятым рабочим пособие в сумме 200—500 рублей.

Доставка на ра1боту и с работы — служебным тран
спортом. Справки по тел. 3-81-07.

.СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЕ СТРОИТЕЛЬНО
МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ УПРХЛЕБПРОМА; 
главного инженер1а, главного бухгалтера, штукатуров- 
маляров, плотников, столяров, электромонтажников ав- 
токрановпщка, Тракториста.

Сйравки по тел 4-i84-67.

В ЛАБОРАТОРИЮ СТАНДАРТИЗАЦИИ И МЕТ
РОЛОГИИ «Т О М С К А Г РО П РО ксТ А Н дЖ : инжен^ 
ра-метролога, инжеиерп-механика ро контролю (качества, 
лаборанта-химика, инженера-химика, рабочих по ремонту 
электроизмерительных приборов, инжеиера-технолога 
сельхозмашин.

Справки по тел. 5-19-29. ■

В ВОЕНТОРГ срочно; заведующего ателье, парик
махера мужского зала, портных для военного пошива 
учеников портных, приемщицу заказов в ателье и пункт 
'проката, официантку, кондитеров, поваров, мойщицу по- 
‘суды, кухонную рабочую, сборщицу посуды, грузчиков, 
уборщицу в магазин, слесаря по холодильному обору до-
&&ННЮ« *

Правки по телефону 3-27-17.

В СПОРТКОМПЛЕКС «ТОМЬ» срочно; заведующего 
хозяйством, гардеробщиков, дежурных в раздевалки, убор
щиц.

Приглашаются домохозяйки, учащиеся вечерних фа
культетов вузов и техникумов, молодежь с 18 лет и люди 
среднего возраста для работы в утреннее, дневное и ве
чернее время. По завершении перехода на полный хоз
расчет оплата труда будет производиться по методу бри
гадного подряда.

Оправки по тел. 4-40-26.

В ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКИЙ КОМБИ
НАТ ОБЛБЫ'ГУБРАВЛЕНИЯ: инженера-теплотехника- 
|Проектировщика^ инженера-сантехника-проекггировщика, 
(анжв/.тер!а-элен!грика-|прце|ктнр(>вщи|йа, инженер)а-строяте- 
ля-проектировщика, инженёра-строителя I категории (ме
ханик), токаря 4 —5-го разрядов, фрезеровщика 4 —5-го 
разрядов, слесаря-жестянщика 4 —5-го разрядов, слесаря 
по сборке (металлоконструкций 4 —5-го разрядов, под
собного рабочего.

Предприятие перешло на новые условия оплаты тру
да. ,

Справки по тел. 2-14-64.

За направлениям1и обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17, в городское бюро по трудоустройству, или его фили
алы: ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Комитет по телевидению 
и радиовещанию Томского 
облисполкома выражает глу
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
смерти одного из создате
лей первого телецентра в 
Сибири

МЕЛИХОВА
Всеволода Сергеевича,

Администрация, общест
венные организации Том
ского завода резиновой 
обуви выражают гиубо.£ое 
соболезнование ветерану 
завода, Герою (Социалисти
ческого Труда И. Ф. Фроло
вой в связи с кончиной 
матери

БАРЫШЕВОЙ 
Марии Яковлевны.

Исполнительный комитет 
областного Совета народных 
депутатов, партийная и проф
союзная организации аппа
рата облисполкома выража
ют искреннее соболезнова
ние инструктору орготдела 
А. Л. Галкиной по поводу 
смерти мужа

БУРДАКОВА
Валериана |Владимировнча,

Коллектив СКВ НП «Оп
тика» выражает искреннее 
соболезнование ведущему 
инженеру Т. Н. Лунеговой 
по поводу смерти мужа

ЛУНЕГОВА
Геннадия Гавриловича,

\
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